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¡Que no me cierren 
la puerta, puedo 
anotarme en la 
lista!: Margarita

Diputados 
validan reforma 
en combate a 
la corrupción 

Cierran tráfico 
en alta mar 
ante huracán 
“Carlos”

Está por llegar 
modelo nuevo 
de seguridad a 
la zona norte: 
Pepe Espinoza  a3

a4

a7

Por lluvias 
intensifican 
limpieza del 
arbolado del 
Libramiento 
de Tepic

a9 

a5

a3

Sujeto que mató 
a familia fue 

secuestrado en 2014
* Rubén Darío Pérez Caloca padeció 
un secuestro exprés en diciembre 
pasado, luego de ser sorprendido en 
un motel cuando se encontraba con 
dos muchachas.
* Este miércoles le dictarán auto 
de formal prisión por homicidio 
imprudencial; la Fiscalía ha solicitado 
que se le niegue cualquier beneficio 
de libertad.
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PRÓXIMO RETO, LA GUBERNATURA
Pasadas las elecciones 

y vuelta la calma política 
a la entidad, los diputados 
que integran la XXXI  
l e g i s l a t u r a  s u m a n 
esfuerzos para proseguir 
con los trabajos para el 
desarrollo de nuestra 
entidad, y para aprobar 
la agenda legislativa y no 
detener el proceso legal 
del país, en este contexto 
el Presidente de la Gran 
Comisión de Gobierno del 
H. Congreso Jorge Humberto Segura López 
ha externado que el trabajo legislativo no se 
detiene, se prosigue en coordinación con 
las distintas fuerzas políticas en la atención 
de los temas más delicados que requiere la 
sociedad nayarita, en este renglón se puede 
subrayar que entre los últimos asuntos 
atendidos por los Congresistas se encuentran 
los que se refieren al fortalecimiento a las 
penas para quienes cometan delitos de 
fraude y desaparición forzada de personas  
aumentando la penalidad hasta los 40 años  
de prisión y la aprobación de las reformas 
en materia de justicia para  el respeto de 
los derechos humanos de adolescentes y 
jóvenes en conflicto con la Ley Penal, así 
como la atención oportuna de los asuntos 
que requieren la aprobación local y que son 
de interés general para su aplicación en toda 
la república.

Las elecciones intermedias tal y como se 
esperaban dejaron impregnado su sello histórico 
por  lo que con sus peculiares características 
conforman un parteaguas dentro del sistema 
electoral  en las que las manifestaciones 
sociales tuvieron especial impacto y en 
donde las candidaturas independientes 
ya son la otra opción de los sufragantes,  
en esta lid electoral  el mapa político se 
modifico, el votante dejo en claro su apoyo 
al Revolucionario Institucional por lo que sus 
miembros son mayoría en el Congreso. En 
nuestro estado los legisladores deben sumar 
esfuerzos para que la vida política siga en 
buena armonía en beneficio  de la entidad, 
el pueblo emitió su voluntad y su deseo de 
seguir por un rumbo determinado, habrá que 
cumplir sus designios, habrá que dejar el 
confort de la curul e ir en pos de la confianza 
del votante para la subsistencia de sus entes 
políticos, no son tiempos de “vacacionar ahora 
se impone el trabajo y la dedicación para el 
servicio de sus representados, de no hacerlo 
corren el peligro de ser rebasados porque 
la existencia de los partidos se encuentra 

en riesgo.
Apenas se dejaron de 

sentir los efectos  de las 
elecciones intermedias 
cuando de un salto 
estamos ya en el camino 
de la próxima contienda 
electoral, el próximo reto 
en nuestra entidad es 
alcanzar la gubernatura y 
las acciones y atenciones  
de los congresistas locales 
marcarán los derroteros  

de éstas, desde ahora se 
preparan para proyectar e implementar las 
estrategias que habrán de implementarse 
para el logro de tal fin, por lo que el 
desarrollo de las próximas sesiones de la 
XXXI Legislatura serán de especial interés 
y serán escrupulosamente seguidas de 
cerca por los nayaritas. Por lo pronto los 
grupos políticos empiezan a reorganizarse, a 
entablar acuerdos de adhesión por lo que se 
empiezan a manejar  con mayor insistencia 
los nombres de los pretensos que habrán en 
su momento contender por convertirse en los 
sucesores de Roberto Sandoval Castañeda.

Para concluir la presente columna, deseamos 
dejar patente nuestro agradecimiento por el 
excelente ágape a la que fuimos convocados 
por la XXXI Legislatura con motivo del día de 
la Libertad de expresión, tal evento se llevo 
a efecto en conocido hotel de la ciudad, y en 
donde los Diputados tuvieron a bien departir 
el pan y la sal con el sector periodístico, dicho 
convivio estuvo aderezado de un excelente 
servicio culinario y de regalos ofrecidos en 
forma esplendida por algunos legisladores 
y en donde la figura del C. Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda estuvo bien 
representada en las personas del Lic. José 
Trinidad Espinoza Vargas y del C. P. Roy 
Rubio Salazar,  Secretario General  de 
Gobierno y  Titular del Órgano de Fiscalización 
respectivamente. ¡Sea Pues!

Termómetro Político
 Taxistas, microbuseros y choferes de 

las rutas urbanas, haciendo caso omiso 
de la recomendación del C. Gobernador, 
siguen sin respetar las tarifas autorizadas, 
cobran según su libre albedrio lo que genera 
molestias y altercados con el usuario,  urge 
se les amoneste y exhorte a cumplir con las 
disposiciones vigentes antes de que suceda 
alguna tragedia.

Esperemos y  comentaremos…
frago2009@hotmail.com

La fiesta y algarabía aún persiste luego 
del resultado electoral del pasado 7 de 
junio, en que el triunfador fueron millones de 
mexicanos que optaron por quedarse en su 
casa y no validar una democracia simulada 
y a medias, pues el país es gobernado por 
gente que no obtiene el cincuenta más uno 
que debiera ser, sino un reducido grupúsculo 
y organizaciones que todavía logran triunfos 
o en su defecto alianzas temporales que 
una vez en el poder se desintegran.

Los representantes populares electos 
debieran sentir vergüenza, pues hubo 
entidades como en el caso de Nayarit, donde 
en cada proceso disminuye el número de 
votantes, comparado con el padrón que 
existe o la cifra de familias que viven en 
nuestro territorio, eso hablando de la capital 
nayarita en que se concentra el grueso de 
la población y luego de siguen Bahía de 
Banderas.

Sin embargo, eso poco le importa a los 
senadores, diputados locales o federales en 
el caso de los electos el pasado 7 del mes 
en curso, que son de la idea que en una 
competencia con un sufragio de diferencia 
de pierde o se gana, pero no debiera 
ser así, la obligación de las instituciones 
electorales es trabajar por convencer a los 
ciudadanos que cumplan con ese deber 
cívico, mientras que los partidos ofrecer 
verdaderas y viables ofertas políticas que 
llamen la atención del pueblo.

Pese que el proceso culmino ya y los 
dirigentes nacionales de partidos como el 
de Peña Nieto, continúan con el festejo y 
hablando de unidad y triunfo, parece que se 
aceitan la maquinaria y los motores rumbo a 
la siguiente elección, caso Nayarit, en que el 
2017 se renovara el Gobierno, el Congreso 
y los 20 Ayuntamientos de la entidad.

Los grupos internos y externos del PRI 
ya manejan sus gallos y gallinas, ejemplo 
se tiene a Edgar Veytia, al que buscan 
meterlo al baile, otro que suena es Raúl 
Mejía González, los senadores Margarita 
Flores Sánchez y Manuel Humberto Cota 
Jiménez, en tanto que del otro lado andan 
Hilario Domínguez Villanueva, el conocido 
Layin, personaje del que la semana anterior 
se supo que al parecer uno de sus tráiler 
transporta en que envía mango, llevaba 
mariguana, eso en un Estado del Extranjero.

Entre los prospectos a la silla que dejara 
el 17 Roberto Sandoval Castañeda, se 

menciona también el nombre de Antonio 
Echevarría Domínguez, joven menos 
quemado que más de alguno y que pudiera 
dar la sorpresa, al menos es poco lo que 
se sabe comparado con los citados en el 
párrafo anterior.

El citado muchacho, tiene capacidad 
económica para comprar a los dirigentes 
políticos y formar una alianza de partidos, 
sumado a la experiencia de sus padres en 
esos trotes de la política, razón por la cual, 
no es sorprendente que de un momento a 
otro se le observe recorriendo más de cerca 
los municipios y sus poblaciones.

Inclusive, el Junior de la familia Echevarría 
podría buscar convertirse en el segundo 
candidato independiente con garantía de 
triunfo, luego del resultado en Nuevo León, 
en que una persona ajena a los partidos y las 
mafias del poder logra acceder al gobierno, 
con el respaldo de miles de ciudadanos 
que confiaron en su proyecto político que 
lo llevo al triunfo.

Cambiando de tema, pero relacionado 
con candidatos, el próximo año se tendrán 
elecciones para rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, y en estos momentos 
suenan los nombres de los profesionistas 
en derecho Alfonso Nambo Caldera y Juan 
Antonio Echegaray Becerra, ambos son 
garantes de seriedad y capacidad, aunado 
al trabajo que siempre han mostrado en las 
actividades que realizan.

Se habla de otros prospectos que aspiran 
a suceder a Juan López Salazar, pero 
carecen de seriedad, profesionalismo y 
simpatía entre los sectores universitarios, y 
se les vienen sumando porros universitarios 
y aviadores que en poco han contribuido 
para el desarrollo de la máxima casa de 
estudios, pues a esa gente la consideran 
escoria dentro del tempo del saber y el 
conocimiento, pero solamente ellos no lo 
ven así y a toda costa buscan mantenerse 
y seguir cobrando por hacerle al tío lolo.

En las determinaciones universitarias se 
estila que las ternas pasan por el gobernante 
en turno, como sucediera cuando Rigoberto 
Ochoa Zaragoza o Ney González, que 
designaron en su momento a Villaseñor 
Anguiano, luego a Alberto Rivera Domínguez 
y así sucesivamente, por lo que veremos 
cómo se dan las cosas el año entrante y 
que tipo de porro o gente seria llega a la 
rectoría.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡A NADIE IMPORTO TRIUNFO DEL ABSTENCIONISMO!

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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Por Oscar Verdín Camacho 

Rubén Darío Pérez Caloca, el individuo que 
la semana pasada impactó con su camioneta 
y causó la muerte de una pareja y de su 
pequeña hija, padeció un secuestro exprés el 
30 de diciembre del 2014, indicaron fuentes 
judiciales.

El juicio contra los presuntos responsables 
por el plagio -dos mujeres y dos hombres- es 
llevado por el Juzgado Cuarto Penal en Tepic, 
coincidentemente la misma autoridad judicial 
que conoce el expediente por la acusación 
contra Pérez Caloca por los delitos de homicidio 
imprudencial por culpa grave –puesto que la 
noche del miércoles 10 conducía en estado 
de ebriedad- y el de lesiones.

Otro proceso contra Rubén Darío, por el 
delito de daño en propiedad ajena, fue iniciado 
mediante el nuevo sistema de justicia oral.

Precisamente, este miércoles el Juzgado 
Cuarto resolverá la situación jurídica del sujeto, 

de 30 años de edad, y es un hecho que le será 
dictado auto de formal prisión.

El viernes 12, durante una diligencia de 
declaración preparatoria ante el juzgado penal 
–atestiguada por varias personas-, de la que 
Rubén Darío se reservó el derecho para declarar 
posteriormente por escrito, la Fiscalía General 
del Estado (FGE) pidió a través de 
su representación ministerial que 
le sea negado cualquier beneficio 
de libertad a lo largo del proceso, 
considerando que representa un 
peligro para la sociedad ya que, 
fue citado, su actitud muestra un 
sumo desprecio a la vida.

Mientras tanto, el acompañante 
de Rubén Darío, Érick Alvarado 
Carranza -su empleado en un taller 
de laminado y pintura- enfrenta 
cargos por los delitos de resistencia 
y desobediencia de particulares y 
le fue fijada una fianza de 40 mil 
pesos.

Sujeto que mató a familia 
fue secuestrado en 2014

Sueña la Senadora Margarita 
Flores con ser gobernadora del estado 

y pide que no le cierren la puerta

* Rubén Darío Pérez Caloca padeció un secuestro 
exprés en diciembre pasado, luego de ser sorprendido 

en un motel cuando se encontraba con dos 
muchachas.

* Este miércoles le dictarán auto de formal prisión 
por homicidio imprudencial; la Fiscalía ha solicitado 

que se le niegue cualquier beneficio de libertad.

Rafael González Castillo 

Los  precandidatos del PRI a la 
gubernatura del estado que no den 
resultados y que estén alejados de 
los electores  corren el riesgo de ser  
marginados, afirma la Senadora 
Margarita Flores Sánchez quien pide  
que no le cierren la puerta porque 
podría  en su momento  anotarse  
en la enorme lista  de aspirantes al 
cargo. La  integrante del Congreso 
de la Unión dialogó con algunos 
medios de  comunicación  en un 
centro social que se ubica a un 
costado de la plaza principal de la 
capital del estado.

A la  entrevistada no le importa 
que algunos de sus compañeros 
tengan mucho tiempo soñando 

con ser gobernadores de la entidad 
porque señala que ella trabaja de 
tiempo completo al lado del pueblo.   

La Senadora acudió al lugar 
porque al lado de Francisco Valle 
Miramontes  analizaron  los problemas 
que tienen las personas que se 
dedican a vender sus mercancías 
en los tianguis de la ciudad.

Flores Sánchez, afirmó  estar 
muy contenta porque  el tricolor  en 
el pasado proceso se llevó carro 
completo, limpio y nuevo.

Margarita, prometió investigar 

Ambos sujetos permanecen recluidos en 
la penal de Tepic.

En su declaración ministerial, Alvarado 
Carranza –quien tuvo lesiones en una pierna- 
recordó que Pérez Caloca no sólo manejaba 
alcoholizado y a alta velocidad, sino distraído 
porque llevaba su celular en una mano.

EL SECUESTRO EXPRÉS 

Pero el nombre de Rubén Darío Pérez 
Caloca no resultó desconocido en la Fiscalía 
General del Estado. Y es que la tarde del 31 
de diciembre del 2014, fue él quien presentó 
una denuncia por los delitos de privación ilegal 
de la libertad, robo y lo que resulte.

La historia que narró describe que en el mes 
de noviembre conoció, a través de Facebook, 
a una muchacha con la que posteriormente 
salió varias veces. Para el 30 de diciembre 
se les unió otra joven, amiga de la anterior, 
y los tres se dirigieron a comer a la laguna 
de Santa María del Oro, donde consumieron 
bebidas alcohólicas. Rubén Darío aceptó haber 
bebido tres cervezas.

Un rato después, los tres ingresaron a un 

motel ubicado por el libramiento de Tepic, en 
cuya habitación fue sorprendido por dos sujetos 
que empuñaban pistolas. Fue golpeado, atado 
de pies y manos y en los ojos se le colocó una 
venda, según narró entonces. 

Echado al piso de su camioneta color negra, 
la misma con la que protagonizó el choque la 
noche del miércoles 10, fue llevado fuera de 
la ciudad. Despojado de alhajas, dinero en 
efectivo y tarjetas bancarias, horas después 
fue abandonado en un camino de terracería 
en el municipio de Santa María del Oro.

Desde el primer momento, Rubén Darío 
indicó que sospechaba haber sido blanco 
de un plan de secuestro en el que las dos 
muchachas formarían parte. 

Así, a principios de enero la Fiscalía 
General detuvo a los presuntos responsables: 
efectivamente, dos mujeres y dos hombres. 
Ahora, Rubén Darío también está en prisión.

(NO al robo de notas. NO se autoriza la 
transcripción o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 

las causas por las cuales los 
abanderados del Revolucionario 
Institucional no pudieron vencer al  
abstencionismo. 
Pero sospecha 
que la población 
no salió a votar 
porque quiere 
representantes 
populares que 
cump lan  sus 
p romesas  de 
campaña y que 
le den la cara a 
los problemas.

La  Senadora y 
Valle Miramontes 
planean buscar 
apoyos para los  
t i angu is tas  y 
para las tiendas 
de abarrotes de 
Tep ic  porque 
están a  punto  
de desaparecer 

por la competencia que les hacen 
los grandes centros comerciales y 
los Oxxos que inundan la ciudad.   

SEGÚN  PROFECO,  SE  MULTARÁ  
HASTA  CON  $ 100,000 A 

COMERCIOS QUE ABUSEN EN 
FESTEJOS DEL DÍA DEL PADRE.

- - - - - - -
Los que traten de abusar
en los festejos del padre,
también se les puede dar
en toditita la madre.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Cierran tráfico de embarcaciones en alta 
mar ante presencia de huracán “Carlos” La FEUAN hace entrega 

de los apoyos recaudadosPor: Bertha Alvarez 

Ante la presencia del 
huracán Carlos que alcanzó 
categoría 1 con una intensidad 
de vientos máximos de 140 
kilómetros por hora, en las 
costas del municipio de 
Santiago Ixcuintla se levantó la 
bandera amarilla que prohíbe 
la salida de embarcaciones 
hacia alta mar en prevención 
de sucesos lamentables.

“Carlos” es el tercer 
fenómeno meteorológico que 
se presenta en los dos últimos 
meses, en Mayo, se creo 
Andrés, posteriormente Blanca y 
ahora Carlos, con una presencia 
en forma de lluvias, constantes 
nubarrones y disminución en 
temperatura. 

  
La diputada, Any Marilú Porras 

Bailón, anunció que desde el pasado 
lunes, la dirección de Protección 

Civil Municipal coordinadamente 
con el Comité Estatal y la Marina 
levantó la bandera amarilla en 
las costas del municipio de 
Santiago Ixcuintla “tenemos una 
alerta a las embarcaciones” por 
lo que se encuentra cerrado el 
puerto de navegación para las 
embarcaciones turísticas y de 
pesca.

Las  au to r idades  de 
Protección Civil continúan 
monitoreando la evolución 
del huracán Carlos que de 
acuerdo al meteorológico, 
la tarde de este martes se 
ubicaba en 17.5 grados y 
104.2 w a 120 kilómetros al 
sur de Punta de San Telmo, 
Michoacán

Aun cuando el fenómeno 
meteorológico se encuentra 
alejado de las costas nayaritas, 
el Comité de Protección Civil, 
se mantiene alerta preventiva 
en seguimiento a la evolución 
de Carlos, listos para actuar 
en caso de que sea necesario.

El Comité Estatal de Protección 
Civ i l  emit i rá comunicados 
informativos, por lo pronto, 
se solicita a los habitantes de  
diversas regiones a que extremen 
precauciones y se evite cruzar 
durante la crecida de ríos, arroyos 
y vados.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El 12 de junio 
próximo pasado, la Federación 
de Estudiantes de la UAN 
(FEUAN), a través del eje de 
Arte y Cultura, realizaron la 
primera entrega de alimentos 
al municipio de La Yesca, 
mismos que fueron recaudados 
el pasado Día del Estudiante 
en el concierto ESTUDIA.

Acciones como la donación de 
alimentos o artículos para familias, 
instituciones o comunidades, han 
sido tan influyentes y aceptadas 
por la comunidad universitaria 
y sociedad nayarita, siendo los 
estudiantes que retribuyen este 
apoyo a través de dichas actividades 
sociales, llevando beneficios a 
quienes menos tienen.

“Más que una satisfacción 
personal es ver la gratitud pagada 
con una sonrisa de los beneficiados, 
la alegría de recibir en sus puertas 
una despensa que quizás no 
es mucho pero significativo y 
voluntario”, externó emocionado el 
dirigente estudiantil, Ángel Aldrete 
Lamas al entregar personalmente 
dichos apoyos.

En el municipio de La Yesca 
se visitaron las comunidades 
de La Cienega, El Zauz y El 
Fortín, siendo beneficiadas 120 
familias; estudiantes universitarios 
se dispusieron de manera voluntaria 
ir hasta las inmediaciones de 
las local idades y compart ir 
con los lugareños lo que es la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
y sus programas académicos, la 
Federación de Estudiantes de la 
UAN y sus actividades y gestiones 
hacia los alumnos.

Importante señalar que cualquiera 
puede participar en la entrega de 
las despensas que se realizan 
por parte de la FEUAN, acércate 
a su Comité estudiantil o visítalos 
en sus propias oficinas en el área 
de Arte y Cultura.

Nos quieren quitar el registro 
a nivel nacional: Pérez Gómez 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Haciendo referencia al 
proceso electoral federal pasado, 
quiero decirles a nuestros afiliados, 
simpatizantes y ciudadanía en 
general, que el Partido del Trabajo 
no está perdiendo su registro, si 
no que se lo están quitando, por 
lo que así de claro están las cosas 
para el PT en el centro del país”, 
así lo informó en entrevista el 
Comisionado Político Nacional del 
Partido del Trabajo en el Estado 
de Nayarit, Pedro Roberto Pérez 
Gómez.

Señalando el dirigente petista, 
“según los resultados obtenidos 
en este reciente proceso electoral 
con nuestros números el PT 
está arriba del 3%, y según los 
números del INE, que por cierto 
estuvieron cargados de errores 
en los cómputos que presentaron, 
los registros del Instituto Nacional 
Electoral, que se estuvieron 
haciendo no registraron los votos 

que efectivamente eran para el 
Partido del Trabajo, por lo que 
hasta este momento están en 
juego cinco diputaciones federales 
a nuestro favor”.

Comenta Pérez Gómez, que si 
el PT tiene el 3% a su favor a nivel 
nacional se va ser acreedor a 5 
diputaciones federales las cuales 
serian quitadas al PRI, y la verdad 
es que si el PT con ese 3% se 
adjudicaría tres diputaciones, por 
lo que legalmente tendrían que 
quitárselas al PRI, y en nuestro 
partido qué pasaría si le quitan 
las 5 diputaciones al Partido 
Revolucionario Institucional,  pues 
perdería la mayoría en el Congreso 
de la Unión, y por este caso al PT 
le están quitando hasta el registro, 
“es por ello nuestra inconformidad”, 
expresó el dirigente petista.

Agregando Pedro Roberto Pérez 
Gómez, más sin embargo, quiero 
decirle a la ciudadanía que el 
Partido del Trabajo, está más vivo 
que nunca, por lo que confiamos 

dijo, en que el registro todavía lo 
conservamos al grado de que no 
vamos a dejar de trabajar, ya que 
no podemos defraudar a todas 
las personas que han confiado 
en nosotros y en estos momentos 
nos estamos preparando para 
realizar la impugnación.

Por último, Pérez Gómez, indicó, 
que en el Partido del Trabajo se 
lograron buenos resultados en 
este proceso electoral pasado, 
“por lo que no descansaremos 
en lo absoluto, porque el PT a 
nivel nacional va a impugnar 
los resultados de este proceso, 
y solo tenemos que esperar a 
cómo se den las cosas y ya se 
está trabajando en ello”. 

*Con motivo del día del estudiante 

Presupuesto sin compromiso
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CUANDO LA SOCIEDAD SE ORGANIZA Y SE VINCULA CON TEMAS DE 

* Estamos auditando el 2014, sin embargo los nombres y las sanciones a que 
se hagan responsables ex funcionarios y funcionarios en activo, se conocerá al 

presentar el informe de resultados. 

5

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Son 9 denuncias penales que se 
han presentado, además de que le damos 
seguimiento a cerca de mil procedimientos 
de responsabilidad administrativa para 
funcionarios de primero al tercer nivel y que 
tenían bajo su responsabilidad recursos 
públicos, ya que nosotros tenemos que 
fiscalizar principalmente recursos públicos 
federales, tanto de la administración anterior 
como de la actual, sin embargo recordemos 
que estamos auditando el 2014 y será hasta 
que presentemos el informe de este año en 

noviembre, cuando se conozca al o a los 
responsables”.

Así lo informó,  el Auditor General, Roy 
Rubio Salazar, añadiendo que “el informe de 
resultados se presentará ante la Comisión de 
Hacienda y la responsabilidad puede ser por 
uso indebido de funciones y mal uso de los 
recursos públicos, sin embargo recordemos 
que serán otras instancias las que tengan 
que resolver las denuncias, entre ellas la 
Fiscalía General en lo que respecta a las 
denuncias penales”.

Por otra parte, dijo estar muy complacido 

por el festejo del Día de la Libertad 
de Expresión, por lo que el convivir 
con los representantes de los medios 
masivos de comunicación junto con 
parte de los integrantes de la XXXI 
Legislatura, “es un honor, porque 
reconozco que la opinión pública 
conoce las actividades del gobierno en 
sus tres niveles, además de que la sociedad 
en general nos damos cuenta de lo que está 
pasando en la ciudad, el estado y el país”.

Hizo mención, en su oportunidad, que 
el próximo viernes 19 de junio a las 10 de 

la mañana, en el ex Convento Emilia Ortiz, 
se llevará a cabo un panel con el tema 
“Anticorrupción y rendición de cuentas”, 
donde estarán expositores de talla nacional 
de primer nivel, por lo que hizo una invitación 
pública a los nayaritas que puedan asistir, 
ya que la entrada será libre. 

Como la marcha ocurrida en Acaponeta.

*En noviembre del 2015

Modelo nuevo en  zona serrana de Acaponeta 
para blindar la seguridad: Pepe Espinoza 

Daremos a conocer las denuncias y los ex 
funcionarios sancionados: Roy Rubio Salazar

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Las marchas que se han 
estado realizando específicamente 
en el municipio de Acaponeta, por la 
falta de seguridad, creemos que esta 
marcha viene a validar lo que siempre 
hemos dicho, cuando la sociedad se 
organiza, participa y se vincula con 
estos temas que son tan importantes 
como es la seguridad, pues estamos 
obligados a redoblar los esfuerzos y 
buscar los mecanismos para que las 
instancias de gobierno participen y 
puedan afianzar muy bien los temas 
de seguridad”.

Lo anterior fue informado por el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
en un desayuno ofrecido a los 
comunicadores por el Congreso del 
Estado con motivo de la celebración 
del Día de la Libertad de Expresión 
recientemente pasado, quien añadió, 
“afortunadamente el delincuente se 
encuentra detenido y se ha empleado 
un modelo de seguridad para blindar 
toda esa zona, hasta la parte serrana, 
lamentable es cierto, sabemos y 

estamos firmes con 
la idea de que la 
sociedad es la que 
manda.

A s i m i s m o , 
m a n i f e s t ó  e l 
entrevistado, que 
otra cosa que también 
lamentamos, es la 
muerte de la familia 
que fue arrollada 
hace días por la 
Avenida Insurgentes y Ures, y lo 
malo de que se esta manejando 
que este cafre, podría quedar libre, 
“pero, quiero que quede muy claro, 
eso es solo un mito, que se genera 
en las redes sociales, el señor es 
responsable y tendrá que asumir como 
todos los ciudadanos que estamos 
en riesgo de enfrentar este tipo de 
situaciones, que tendrá él que pasar 
muchos años en la cárcel”.

Y aseguró, al decir, “porque ya 
sea de víctima o de victimario, la 
Ley es la Ley, y esta se tiene que 
aplicar con todo su rigor, yo creo 
que tenemos que sentarnos en 

esta misma semana y buscar 
una agenda de dialogo con 
el tema de prevención con el 
Ayuntamiento de Tepic, con el 
alcalde, Leopoldo Domínguez, 
en esta temática que es común 
y que se tiene que vincular 
por ser la capital y con toda 
seguridad de tratar el tema 
de la prevención, creo que 
hay mucho que hacer en 
esta cuestión, porque también 

están los temas de los robos a casa-
habitación, los asaltos en el centro 
de la capital, por lo que tenemos qué 
hacer algo al respecto”.

Por último, señaló, Pepe Espinoza, 
que también se tiene que ver el 
tema del alcoholismo, que ese no 
nos rebase, se tiene una tarea muy 
grande entre la sociedad, policías, 
los tránsitos, entre otros, es un tema 
social en donde todos tenemos que 
entrarle para que lo podamos resolver 
entre todos, y no vuelva a ocurrir otro 
accidente grave como el reciente en 
la avenida Insurgentes, donde un 
sujeto mató de fea manera a toda 
una familia.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Habrá mejoras en libros de texto planes y 
programas educativos: Emiliano de la Cruz 

En el tema de Salud todos debemos 
participar sin ver colores: Benigno Ramírez 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Emiliano de la Cruz Chávez, 
director de Educación Indígena 
de los SEPEN, dio a conocer que 
aparte del proyecto de bibliotecas 
móviles que se otorgarán a 175 
de 183 escuelas que existen para 
este sector educativo, también se 
trabaja en la búsqueda de nuevas 
modalidades para la elaboración de 
libros de texto gratuitos de Educación 
Indígena, ya que hay maestros, 
directores, supervisores y sobre 
todo, se cuenta con la participación 
de los padres de familia, para que a 
partir del 2016 se puedan elaborar los 
libros que vengan a darle un cambio 
a los pueblos indígenas de Nayarit.

Asimismo dijo que también se tiene 
en puerta la elaboración de planes y 
programas de educación indígena, ya 
que actualmente en Nayarit se está 
trabajando en este sector pero con 
el plan y programa nacional, “pero la 
SEP ya nos autorizó un recurso para 
hacer el trabajo con 10 maestros, los 
cuales realizan una investigación 
de campo para conocer los temas 
que habremos de incluir en lengua 

indígena”.
Además, dijo “ese trabajo será 

contextualizado y regionalizado 
de cada pueblo, por lo que este 
proyecto, consideramos que es de 
suma importancia. Esperamos que 
esta labor termine en diciembre del 
2015, en enero del 2016 se pilotea y 
para el 2017 los planea y programa 
estatales deben estar al 100 por 
ciento, para que junto con los libros 
de texto de educación básica, los 
niños y niñas de educación indígena 
cuenten con las herramientas para 
estudiar la lengua materna”.

Indicó que los diputados locales han 
estado trabajando en los Derechos 
Lingüísticos de los niños, para 
lograr que en todas las escuelas de 
educación indígena se imparta la 
lengua materna de primero a sexto 
grado de primaria y los tres años de 
educación secundaria.

Reconoció que a la fecha, en los 
docentes hay un 60 por ciento que 
son de pueblos indígenas y el otro 
40 por ciento, son mestizos, pero 
tienen el compromiso de aprender 
la lengua indígena para que puedan 

enseñar a sus alumnos. “Actualmente 
tenemos aproximadamente el 10 
por ciento ya certificados y vamos a 
seguir insistiendo en que aprendan 
la lengua indígena para tener en el 
futuro el 100 por ciento de profesores 
que conozcan la lengua materna y 
el español”.

Por otra parte, dijo que en cuanto 
a la infraestructura, había muchas 
escuelas en malas condiciones, pero 
el gobierno federal les ha ofrecido 
escuelas nuevas, “esto gracias 
a las gestiones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, quien 
se preocupa porque los alumnos y 
maestros tengan espacios dignos para 
aprender y enseñar, respectivamente”.

Dijo que con la Reforma Educativa, 
a la zona indígena le está llegando 
la Justicia Social, ya que por mucho 
tiempo las escuelas han permanecido 
sin rehabilitaciones o reconstrucciones, 
pero para lo que resta de este sexenio, 
se espera darle mantenimiento a las 
que tienen menos problemas y a 
las que ya están muy deterioradas, 
se espera que sean sustituidas por 
nuevos centros educativos. 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- “Para el tema de Salud 
pública no deben tomarse en cuenta 
situaciones políticas, y el gobierno 
estatal lo está demostrando apoyando 
a los 20 ayuntamientos con la finalidad 
de que se clore debidamente el agua, 
que haya plantas de tratamiento, 
drenaje sanitario y redes de agua 
potable donde no existan y que sea 
necesario, pero para ello, también los 
alcaldes tienen una responsabilidad 
que cumplir con sus gobernados y 
deben atender como una prioridad”. 
Así lo manifestó el presidente de la 
comisión de Salud en el Congreso 
Local, diputado Benigno Ramírez 
Espinoza. Agregando que durante 
el periodo de receso legislativo, los 
diputados están visitando todos los 
ayuntamientos y comunidades para 
conocer los problemas que a cada 
Comisión les compete.

Por tal motivo, dijo: “en lo personal 
estoy visitando todos los municipios 
para vigilar que los centros de salud 
tengan médicos y medicinas para 
atender a la población, principalmente 
porque se acerca la temporada de 
lluvias y con ello llegan algunas 
enfermedades, además de que el 
incremento las temperaturas y lo 
que se nos informa, que se elevarán 

hasta los 40 grados centígrados, 
también se presentan diversas 
enfermedades que se debe atacar 
cuando ya estén y prevenir otras”.

Dijo que también se está verificando 
que todos los ayuntamientos tengan 
su nivel óptimo de cloración del 
agua que consumen los nayaritas y 
estamos levantando las necesidades 
de la construcción de plantas de 
tratamiento donde no las hay o 
rehabilitarlas donde así se requiera, 
esto con el fin de que al inicio del 
nuevo periodo ordinario, podamos 
gestionar las acciones necesarias 
ante las autoridades competentes.

Hizo mención que, “para el 
tema de Salud, ningún alcalde o 
legislador, deberá anteponer asuntos 
políticos, ya que si el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda busca 
el beneficio general de la gente, 

Por Rafael González Castillo 

Tepic, Nayarit.- Para prevenir el 
dengue y chikungunya, de manera 
permanente el Ayuntamiento de 
Tepic lleva a cabo un programa 
preventivo en colonias, comunidades 
y llanteras del municipio, informó 
el presidente Polo Domínguez.

A siete meses de que se llevan a 
cabo estas actividades, solamente 
en Tepic se ha atendido a 262 
colonias y 10 comunidades, además 
de llanteras; se han recogido 882 
toneladas de cacharros, para lo 
cual se utilizan cuatro camiones 
y el apoyo de 52 empleados de la 
dirección de Sanidad Municipal que 
se identifican con un gafete oficial 
y el uniforme del Ayuntamiento 
de Tepic.

Polo Domínguez explicó que las 
acciones realizadas para prevenir 
estas enfermedades hemorrágicas 
son permanentes, toda vez que 
la salud de los tepicenses es una 

prioridad de su gobierno.
“Las acciones comenzaron en 

noviembre del año pasado y se 
han mantenido permanentemente; 
estamos concientizando a la 
población para que nos apoye 
en la eliminación de criaderos 
de mosquitos, la eliminación de 
contenedores que no se utilizan como 
botellas, llantas, ollas, tinacos, etc.

“Cada semana, camiones de la 
dirección de Sanidad Municipal van 
por las colonias recolectando esos 
cacharros, con lo que se previenen 
los casos de enfermedades virales 
transmitidas por la picadura de 
este mosquito”.

Recientemente la comunidad 
de El Jicote presentó un brote de 
dengue y por instrucciones del 
alcalde se atendió a la población 
de manera inmediata.

A la fecha, en Nayarit se han 
registrado 476 casos de Fiebre 
de Dengue y Fiebre Hemorrágica 
de Dengue, de los cuales, 137 
corresponden a Tepic.

Recogen 882 toneladas 
de cacharros para prevenir 

dengue en Tepic
*La campaña contra el dengue inició en 

noviembre pasado y es permanente
*La salud de la población es prioridad del 

Ayuntamiento: Polo

hay que participar y poner lo que a 
cada uno nos corresponda ya que 
la ‘cobija económica’ alcanza para 
todos los nayaritas de cualquier 
color, por ello debemos apoyar en 
la medida de nuestras posibilidades 
y así la gente, principalmente de las 
zonas más alejadas, podrán recibir 
el apoyo que requieren para tener 
un mejor nivel de vida”.

Indicó el legislador Benigno 
Ramírez: “no hace mucho tiempo 

se tenían poblaciones con muy 
bajas cloraciones del agua y eso 
es perjudicial para la Salud, ya 
que incluso se llegó a presentar el 
año pasado un caso de cólera en 
Escuinapa, Sinaloa, sin embargo se 
mantuvo un cerco sanitario a través 
de un grupo interdisciplinario, donde 
participaron autoridades municipales, 
estatales y federales, para evitar que 
esa enfermedad brincara a Nayarit y 
afortunadamente lo logramos porque 
no sufrimos la contaminación aquí”.
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Presentan Distintivo Empresa 
Incluyente ‘Gilberto Rincón Gallardo’®

Para garantizar la seguridad 
de los automovilistas y peatones, 
el Gobierno del Estado anunció 
la implementación del Programa 
de Mantenimiento y Reposición 
del Arbolado del Libramiento 
Carretero de Tepic, a fin de que 
los árboles que representan 
un riesgo, durante el temporal 
de lluvias, sean retirados o 
podados.

Al respecto, el Secretario del 
Medio Ambiente de Nayarit, 
Adahán Casas Rivas, informó 
que se realizó un exploración de 
la zona y detalló que el padrón 
de árboles en el libramiento 
carretero asciende a mil 425 
unidades, de los cuales unos 
200 serán podados y mil 

115 se mantendrán sin poda, 
dado que están en buenas 
condiciones. Asimismo, dijo 
que serán derribados un total 
de 71 árboles que por su 
estado actual representan un 
peligro para quienes transitan 
por esta zona.

Casas Rivas externó que la 
jornada de trabajo dará inicio el 
próximo jueves y se extenderá 
durante dos semanas a lo 
largo de 24 kilómetros que 
comprende la vialidad; en dicho 
programa participará personal 
de la Secretaría del Medio 
ambiente, Comisión Nacional 
Forestal, Comisión Forestal de 
Nayarit y de la Dirección de 
Protección Civil y Bomberos 

del estado.

Por otra parte, aseveró 
que el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda impulsa 
las tareas de reforestación en 
todo el estado, y tan solo en el 
Libramiento se han plantando 
mil 200 ejemplares. Asimismo, 
dijo que en los Viveros de la 
Gente se encuentran disponibles 
un millón de arbolitos para que 
la población disponga de ellos 
y participe en la cruzada verde 
que se está fomentando en los 
20 municipios.

La SEMANAY y la Dirección 
de Protección Civil solicitaron 
a la población su respaldo y 
paciencia durante los trabajos.

La Delegación de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS), 
en coordinación con la Secretaría del 
Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico, llevó a cabo la presentación 
del Distintivo Empresa Incluyente 
‘Gilberto Rincón Gallardo’®, al que 
podrían hacerse acreedoras las 
empresas nayaritas que reúnan los 
requisitos.

Este distintivo es una estrategia de 
la STPS para reconocer a los centros 
de trabajo que cuentan en su plantilla 
laboral con personas en situación de 
vulnerabilidad y que aplican una política 
de buenas prácticas en el marco de la 
igualdad de oportunidades, inclusión, 
desarrollo y de no discriminación, con 
alto sentido de responsabilidad social 
y respeto a los derechos humanos.

Asimismo, tiene como objetivos 
sensibilizar a los centros de trabajo 
sobre el potencial, las capacidades y 
habilidades laborales de las personas 
en situación de vulnerabilidad; 
fomentar entre los sectores público, 

privado y social la inclusión laboral 
de las personas en situación de 
vulnerabilidad, y el desarrollo de 
políticas específicas para este fin, 
entre otros.

Durante esta presentación se 
explicó que podrán participar todos 
los centros de trabajo de la República 
Mexicana: personas morales o 
físicas con actividad empresarial; 
cámaras empresariales; instituciones 
académicas; organismos públicos 
federales, estatales y municipales, y 
organizaciones de la sociedad civil, 
que se comprometen con una política 
de buenas prácticas de inclusión 
laboral, que ofrecen empleo a las 
personas de los grupos en situación 
de vulnerabilidad mencionados.

La convocatoria cierra el próximo 
30 de junio y podrán participar las 
micro, pequeñas, medianas y grandes 
empresas o centros de trabajo. Para 
mayor información, se puede consultar 
la página www.stps.gob.mx

Por lluvias, intensifican limpieza del 
arbolado del Libramiento de Tepic

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Roberto Sandoval, Gestiona Recursos 
Extraordinarios ante Hacienda

8

Una de las fortalezas que tiene el Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda, es 
su capacidad de gestión, acción que hace 
con tenacidad y terquedad hasta lograr lo 
que se propone. Lo demostró como alcalde 
de Tepic, logrando aquellos 120 millones 
para el Boulevar Tepic—Xalisco y ahora 
como Mandatario Estatal, sin ver colores 
partidistas concurre por el mismo camino a 
la Secretaría de Hacienda, donde consigue 
recursos extraordinarios para obra pública 
y de infraestructura para los 20 municipios, 
principalmente para Tepic,  la capital del 
Estado. Su encuentro fue con Fernando 
Galindo Favela, Sub Secretario de Egresos 
de la Secretaría de Hacienda y después de 
obtener la aprobación –que no se dice cuanto 
ni para qué obras—el gobernante nayarita, 
Sandoval Castañeda dijo:  “Muy convencido 
de que la gestión es lo más importante para 
el desarrollo de un estado, de una ciudad, 
de un pueblo, y hoy se concluye una de las 
gestiones más importantes, que es en obra 
e infraestructura para el estado de Nayarit, y 
en especial para nuestra gran capital, Tepic. 
Por eso hoy estoy muy contento, tuve una 
reunión en la Secretaría de Hacienda, donde 
firmamos un convenio para infraestructura de 
todo el estado, pero le empujamos mucho, 
por el amor que le tenemos a nuestra ciudad, 
Tepic; el día de hoy se le cumplirá con hechos, 
en bulevares, drenajes, calles pavimentadas, 
agua potable, avenidas, parques y plazas 
públicas”, informó el mandatario estatal. Vamos 
a ver si nos dan detalles del monto de los 
recursos, cuanto le toca a cada municipio y 
que obras se harán principalmente en Tepic. 

El Gran Perdedor de la Elección es el 
PRD, No Tuvo en Tepic 17 Mil Votos.

Si hay un partido político al que le fue 
muy mal en las elecciones pasadas del 7 de 
junio, es al PRD, que en los comparativos 
con la Elección Federal Intermedia del 2009, 
tiene un enorme retroceso, principalmente 
en Tepic, con todo y que ahora iba aliado 
con el PT y que presume que gobierna 
la capital del Estado. Solo Mariel Duñals 
del Tercer Distrito, tuvo un avance de casi 
un100 por ciento. Los otros dos, cayeron 
estrepitosamente. Vayamos por Distritos. 
En el 01 con sede en Santiago Ixcuintla, en 
el 2009, el Partido del Sol Azteca, obtuvo 
25 mil 967 votos. Ahora con todo y su aliado 
el PT y después de haber gobernado a la 
capital del Distrito Electoral Federal, el PRD, 
solo saca 25 mil 537, es decir poco menos 
de 300 votos. Lo grave le ocurre al PRD en 
el Distrito 02 de Tepic, donde hace 6 años, 
el Sol Azteca, solo y con la popularidad 

de Martha Elena García Gómez, se triunfa 
con 46 mil 650; mientras que ahora en el 
2015, el más recalcitrante de la izquierda 
moderna, Javier Castellón Fonseca, solo 
saca 29 mil 812, es una caída de casi 17 
mil sufragios menos, esto a pesar de que 
le metió manos y patas el alcalde de Tepic, 
Polo Domínguez, también perteneciente 
a la dinastía familiar del Cambio. Y en el 
Distrito 03 de Compostela, una mujer les 
puso la muestra, la candidata del PRD--PT, 
Mariel Duñals, obtuvo 6 mil 517, en tanto en 
el 2009, el PRD, solo tuvo en esa región, 3 
mil 968, estos son poco más de 2 mil 500 
votos más. Para el ámbito estatal el PRD en 
Nayarit, cae en el 2009, este partido obtuvo 
poco más de 76 mil votos, ahora en el 2015, 
apenas si saco poco más de 61 mil, cayo con 
15 mil, ciudadanos que no sufragaron ahora 
a su favor. Y en los porcentajes cae también 
porque hace 6 años tuvo 25 puntos y ahora 
solo 19 por ciento. Esto igual que al PRI, 
hace 6 años el padrón electoral era mucho 
menor y no iba aliado con el PT. Algo está 
pasando en el PRD que no avanza y si por 
el contrario retrocede a pasos agigantados.

Gana el PRI en Este 2015, Pero No 
Avanza y Si Por el Contrario Cae. 

Cuentas alegres y triunfalismo impera 
en el Partido Revolucionario Institucional. 
Es cierto que se obtuvo la mayoría de 
votos de los ciudadanos que sufragaron el 
pasado 7 de junio, pero en el comparativo 
con la elección federal intermedia del 2009, 
dos  de los tres ahora Diputados Federales 
Electos y estos son: Efraín Arellano Núñez, 
Gianni Ramírez Ocampo y Jazmín Bugarin 
Rodríguez, superaron, pero el de Tepic, cayó 
en el número de sufragios que obtuvieron hace 
6 años sus correligionarios que compitieron 
por ese puesto de Representación Popular y 
este fue el El Gallo Arellano y Jasmín Bugarin, 
entonces que festeja el PRI, si tuvo un gran 
retroceso?. Vayamos por Distritos: En el 01 
con sede en Santiago Ixcuintla, en el 2009, 
el ahora Senador, Manuel Cota Jiménez, 
tuvo la aprobación mayoritaria con 36 mil 
608 votos; en tanto en este 2015, el ganador, 
Efraín "El Gallo" Arellano, saca 43 mil 024 
votos, es el único que le dio un avance al 
PRI en la zona norte, claro y es notorio el 
apoyo de la CNC. En el Distrito 02 con sede 
en Tepic, capital del Estado de Nayarit, en 
el 2009, la entonces candidata del tricolor, 
Jocelyn Fernández Molina, saco en las urnas, 
43 mil 600 votos, mismos que no fueron 
suficientes para obtener el triunfo. Ahora en 
las urnas el candidato del actual régimen, 
Gianni Ramírez Ocampo, gana, pero solo 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

obtiene, 34 mil 735 boletas 
a su favor, casi 9 mil votos 
menos que hace 6 años. Y 
si de porcentajes se trata 
y con el total por entidad, 
como Nayarit el PRI en el 
2009, obtuvo 125 mil 130 
votos que representaron 
el 41,03 por ciento. Ahora 
6 años después, el tricolor 
saca en las urnas 123 mil 
403, esto es mil 500 votos 
menos y un porcentaje del 
41. es decir cayo 1.5 en las preferencias 
electorales. A esto hay que agregar que hace 
6 años, el padrón electoral era mucho menor 
y en aquella jornada participo el 42. 5 por 
ciento de los ciudadanos y ahora solo el 41 
porcentual. Gano el abstencionismo y será 
necesario que al interior del PRI, haya una 
sacudida, esto es una victoria muy amarga 
y los números no mienten, principalmente 
en Tepic, la capital del Estado, que debe 
ser un soporte social de todo gobernante.

Sin Querer, Queriendo, Moisés Guerra 
Es Ya Diputado Federal Electo.

Sin querer, queriendo, como decía el famoso 
Chespirito, el efecto de Alfaro en Guadalajara, 
alcanzó a irradiar en Nayarit. Sucede que 
Movimiento Ciudadano obtuvo tantos votos 
en la zona metropolitana de la Perla Tapatía 
en la pasada elección federal, que le van 
a tocar varias diputaciones federales de 
mayoría relativa y el efecto alcanzó a Moisés 
Guerra, quien fuera el abanderado del MC 
en el Distrito 03 y que habita en Bahía de 
Banderas, pero que iba inscrito en la lista 
de candidatos plurinominales, por lo que ya 
en el reparto que hizo en Instituto Nacional 
Electoral, le toca una curul, por lo que por 
primera vez en su historia ese municipio 
rico en turismo y en naturaleza tendrá un 
Diputado Federal. Moisés Guerra, ahora se 
convierte en un cuadro político que puede 
sumar a toda la izquierda y dar la batalla en 
la elección local del 2017 por la presidencia 
municipal. 

Su primer trabajo como legislador debe 
ser promover a su municipio, bajar recursos 
y programas, pero principalmente ser un 
constructor de acuerdos y acciones por Bahía 
de Banderas. De eso depende su nominación 
y su triunfo en el 2017, además de que trae 
la estirpe de la familia Guerra, que no se 
raja y que siempre ve hacia adelante. Del  
lado del Partido Revolucionario Institucional, 
este hecho los pone a trabajar en unidad y a 
pensar en sacar a un candidato que agrupe 
a todas las corrientes y expresiones políticas 
para darle la batalla al ahora más visto rival, 
a Moisés Guerra, un Diputado Federal de 
Bahía de Banderas.

La Elección  Federal en Los Medios de 
Comunicación. Gana el PRI.

Con el dato siempre exacto de mi colega 
y amigo, Álvaro Alatorre García, nos detalla 
sobre la presencia de los partidos políticos y 
candidatos en los Medios de Comunicación: 
El reporte final del Monitoreo de programas 

de radio y televisión que 
difunden noticias que realizó 
el Instituto Nacional Electoral 
durante la campaña arrojó 
que en Nayarit el partido 
cuyos candidatos más 
cobertura recibieron fue el 
PRI, con un porcentaje de 
tiempo de 16.8 por ciento. 
Después, el mayor porcentaje 
de tiempo en noticieros de 
radio y televisión dedicado 

a candidatos a diputados 
fue para el PAN con el 13.8 por ciento. El 
Verde Ecologista fue el tercero que más 
tiempo se le dedicó en noticias con el 10.7 
por ciento, en tanto que Morena acaparó el 
9.3 por ciento. El PRD apenas recibió una 
cobertura del 8.5 por ciento. Además de 
Nayarit, el PRI recibió la mayor cobertura 
en ocho estados. Por su parte el PAN tuvo 
la más elevada cobertura en la mayoría de 
las entidades del país: un total de 14. Habrá 
que sumarle Nuevo León, donde tanto el PRI 
como el PAN recibieron la mayor cobertura 
exactamente con el mismo porcentaje de 
tiempo: 12.1 por ciento. El Partido Verde 
Ecologista y el PRD lideraron la cobertura 
del tiempo en noticias en tres estados cada 
uno. En tanto, el PT y MORENA tuvieron la 
mayor cobertura en un estado cada uno; el 
primero en Quintana Roo y el segundo en 
Campeche. Porcentualmente, el partido al 
que más tiempo se le dedicó en los estados, 
fue el PAN en Yucatán con el 21.3 por ciento.

Certeza.
Y ahora tenemos la opinión de nuestro 

experto en Finanzas Públicas, el doctor, 
Abel Ortiz Prado quien nos relata que 
con la constitución del Fondo Nacional de 
Infraestructura "FONADIN", la alineación 
del objeto social de BANOBRAS que ahora 
también le permite financiar proyectos de 
Asociación Público Privada, y la publicación 
de la nueva Ley de Asociaciones Público 
Privadas en los inicios del 2012, seguida 
de su reglamento en noviembre del mismo 
año, se despertaron altas expectativas para 
incrementar como nunca la participación del 
capital privado en la consecución de proyectos 
de infraestructura pública en nuestro país. 
Paradójicamente en estos últimos años se 
redujo la ejecución de obras bajo este esquema, 
siendo a juicio del experto Haig Gulesserian 
la escasa planeación y gestión las principales 
causas de esta desaceleración. Lamentable 
noticia si consideramos que la infraestructura 
además de incrementar el bienestar y la 
calidad de vida de los mexicanos nos hace 
más competitivos como país para atraer y 
retener nuevas inversiones generadoras 
de empleo. 

Suerte a todos y decirles que no veo a 
ningún diputado federal electo, dando las 
gracias por los votos recibidos, espero que 
estén descansando. Lo principal es que 
analicen los números y reflexionen para 
que no echen las campanas al vuelo y que 
como legisladores si le respondan a la gente, 
aunque no haya salido a votar. 
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Como una muestra de fortaleza política 
y cohesión al interior del Partido de la 
Revolución Democrática en Nayarit, 
Francisco Javier Fonseca, solicitó su 
reincorporación a sus funciones como 
presidente del Comité Ejecutivo Estatal 
del partido del Sol Azteca en la entidad y 
así conducir los trabajos políticos rumbo 
a la elección local del año 2017.

Francisco Javier Castellón Fonseca 
solicitó su reincorporación luego de que 
las fuerzas políticas al interior del PRD 
así lo determinarán, entendiendo que 
el capital político logrado durante los 
comicios federales del pasado 7 de junio 
puede ser capitalizado políticamente por 
el ex candidato a 
diputado federal en 
la pasada jornada 
electoral, resultados 
que determinaron que 
el PRD se consolidará 
como la segunda 
fuerza política en la 
entidad.

“Nosotros tenemos 
claro que luego de 
los resultados de 
la jornada electoral 
federal del pasado 7 
de junio somos en el 
PRD la segunda fuerza 
política en Nayarit y 
bajo esa premisa 
encabezaremos los 

esfuerzos de nuestro partido para ser 
el eje articulador de una alianza amplia 
que sea capaz de derrotar al PRI en las 
elecciones locales de 2017”.

 En ese sentido Castellón Fonseca 
añadió que a partir de su reincorporación 
a la dirigencia del PRD en el estado 
se iniciaran los trabajos políticos para 
consolidar el capital político logrado 
el pasado 7 de junio, comicios en los 
que se logro conquistar el voto de los 
ciudadanos libre y bajo esa premisa 
encarar el proceso de renovación política 
de los 20 ayuntamientos del a entidad, 
el Congreso del Estado y la titularidad 
del Gobierno en Nayarit.

Validan reforma en materia 
de combate a la corrupción

Tepic.- Diputadas y diputados integrantes 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
aprobaron la minuta proyecto de decreto 
remitida por el Congreso de la Unión 
que reforma, adiciona y deroga diversas 
disposiciones de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos en 
materia de combate a la corrupción.

Dicha minuta, contempla grandes temas 
como lo son la creación del Sistema Nacional 
Anticorrupción, la fiscalización de recursos, 
facultar al Congreso para la creación de 
leyes generales que establecerán las 
bases de coordinación del órgano garante 

entre las autoridades de los tres órdenes 
de gobierno, fortalecer las facultades de 
fiscalización de la Auditoría Superior de 
la Federación, entre otras más. 

Con la aprobación de estas reformas, 
se permitirá la dotación a los Estados 
de mecanismos para que los gobiernos 
sean más transparentes, rindan cuentas, 
mejoren la capacidad de respuesta hacia 
los ciudadanos y tengan un servicio de 
calidad.

Asimismo, se trabajará en la erradicación 
de la corrupción para fortalecer a las 

instituciones, evitar distorsiones de la 
economía, vicios en la gestión pública y 
el deterioro del orden social.

Para las diputadas y diputados es 
fundamental y de gran trascendencia la 
creación de un sistema que combata a la 
corrupción, que abone a la disminución 

de los delitos, una mayor eficiencia en el 
ejercicio del gasto público, que ayude a 
la reducción de los niveles de impunidad, 
y sobre todo consolide una verdadera 
democracia al fortalecer la transparencia 
y la rendición de cuentas, todas ellas 
planteadas en la minuta y aprobadas 
por unanimidad. 

Regresa Javier Castellón a la 
dirigencia del PRD en Nayarit
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El Coordinador General 
de Fortalecimiento Municipal en el 
Estado, Manuel Narváez Robles, 

mencionó en entrevista, estar en 
franco inicio real de las actividades 
municipales en toda la entidad, 
“yo creo que estas fechas son 
esenciales porque tienen los 
alcaldes y alcaldesas una realidad 

dentro de sus presupuestos al no 
estar dependiendo de lo que les 
dejaron sus antecesores”.

Por lo que señaló, todos 
ellos comienzan a realizar su 
programa de trabajo en su Plan 
de Gobierno Municipal, y a cumplir 
con los compromisos contraídos 
en campaña y ver la realidad del 
territorio donde van a gobernar y a 
planificar este año del 2015 (lo que 
queda), enfrente de una situación 
pues no muy ideal, sin embargo 
los alcaldes han demostrado en 
estos meses de inicio de gobierno 
municipal, mucha disposición para 
salir adelante en su encomienda.

Y abundó al decir, “no son 
buenos los vaticinios sobre el 2016, 
entonces tienen que hacer un doble 
esfuerzo ellos, de sobrellevar un 
2015 adecuado con obra pública 
y con atención ciudadana, y de 

prepararse para enfrentar 
un año económicamente 
difícil como lo vaticinan 
los medios nacionales e 
internacionales, pero existe 
disposición, entusiasmo, 
muchas ganas de trabajar y 
con apoyo del gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda, van a salir 
mejor librados al brindar buenas 
cuentas”.

La semana pasada terminó la 
famosa veda electoral la cual impide 
que publiciten sus actividades 
pero no pararon de trabajar en 
el sentido de hacer obra pública, 
entonces yo creo que ahorita les 
viene una etapa que yo considero 
que es dónde nos van a demostrar 
qué es lo que buscaban cuándo 
pretendieron el cargo, por lo que 
ahora vamos a ver de qué están 
hechos en un panorama difícil, 
pero con una voluntad muy férrea 

y una confianza ciudadana cuando 
menos así se siente en todo el 
estado, después de los resultados 
arrojados en la pasada elección.

Por último, manifestó Narváez 
Robles, que los alcaldes tiene esta 
oportunidad de demostrarles a la 
gente que tienen vocación, oficio 
y que tienen ganas de mejorar 
a sus municipios, y decirte, que 
colaboradores nuestros brindan 
constantes capacitaciones a 
los alcaldes y a sus principales 
funcionarios municipales, dándoles 
las suficientes herramientas 
para que no cometan los errores 
que se hicieron en anteriores 
administraciones.  

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Alcaldes con presupuesto en mano comienzan a 
desempeñar su plan de gobierno municipal: Narváez Robles
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Una emotiva tarde fue presentada 
la reina del Fraccionamiento de 
Ciudad del Valle, como parte de 
las diferentes actividades que 
hace la parroquia del templo de 
San Rafael.

El evento fue una comida de 
gala en el salón de eventos la 
Quinta Nena, en el que estuvieron 
presentes vecinos y personalidades 

de la ciudad para apoyar está noble 
causa, que siembra la visión de 
un recinto pastoral para la misma 
comunidad.

La coronación estuvo a cargo de 
los Presbíteros Bernardo Becerra 
Gómez, José de Jesús Meda 
Lomelí y el Ingeniero Gerardo 
Siller Cárdenas; además de contar 
con la presencia de la Presidenta 
del DIF Estatal y Primera Dama 
de nuestro estado, la señora Ana 
Lilia López de Sandoval.

Reina de las fiestas de la 
parroquia de San Rafael 
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Muy buen trabajo desempeñan elementos de 
la PEI en el municipio de Tuxpan: Ciudadanos

La tarde de ayer martes nos 
enteramos que personal de las 
oficinas del Organismo Operador 
del Agua Potable Alcantarillado y 
Saneamiento de Tuxpan, (OROAPAS) 
recibieron una queja en la cual la 
ciudadanía les manifestaba que el 
registro del drenaje sanitario que 
se ubica en el cruzamiento de las 
calles de Álvaro Obregón y Tabasco 
rumbo al bordo de contención sur, se 
encontraba en muy mal estado 
y existía el pendiente de que las 
aguas negras brotaran ahora 
con las de las lluvia, afectando 
con ello a cuantiosas familias 
que habitan por esas calles. 

    
El reporte fue del conocimiento 

del presidente municipal de 
Tuxpan Salvador Saldaña 
Barrera, quien inmediatamente 
giro instrucciones para que 
personal del  Organismo 
Operador a cargo el Ing. Javier 
Ramírez Ayón, realizaran los 
trabajos pertinentes, con los 

cuales el mismo día de ayer quedo 
solucionado al 100% dicho problema. 

Poco a poco, con arduo trabajo, 
haremos de Tuxpan... ¡una ciudad 
digna y de calidad! Comenta el 
mandatario municipal quien con 
anticipación giro instrucciones para 
que se desazolvaran alcantarillas y 
arroyos con lo cual se evitara que 
colapse la red del registro sanitario. 

Jugo para limpiar el hígado y 
purificar la sangre en 7 días

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Miércoles 17 de Junio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1723

Tuxpan

Reporteros zona norte de 
Nayarit 

Tuxpan ,  Nayar i t . -  Hace 
algunos días se supo que un 
sujeto fuertemente armado había 
irrumpido en la tienda de ropa 
Miramar que se localiza en pleno 
centro de ciudad de Tuxpan, donde 
el hampón se llevó todo el dinero 
de la venta del día, así mismo se 
supo que Rubén Michel González 
miembro de una conocida familia 
de la ciudad coquera de Tuxpan, 
había participado en un robo a 
mano armada en la localidad de 
Santa María del Oro, donde él y 
su pareja sentimental de nombre 
Marisela Cordero Bernal originaria 
del poblado de Xalisco Nayarit, 
habían despojado al dueño de 
una Llantera de dinero en efectivo. 

Fue gracias a la entrega y al 
arduo trabajo de los elementos 
de la Policía Estatal Investigadora 
destacamentados en la cabecera 
municipal de Tuxpan pertenecientes 
a la Fiscalía General del estado, 
que se logró dar con el paradero 
de estos delincuentes que venían 

haciendo de las suyas en varios 
municipios que conforman el territorio 
Nayarita, donde el primero de ellos 
por su lado operaba como hampón 
solitario ya que se comprobó que 
este perpetuaba los asaltos una 
vez que estudiaba a sus víctimas y 
posteriormente realizaba el atraco, 
lo que venía realizando con cierto 
éxito hasta que fue detenido días 
después de haber robado con lujo 
de violencia la tienda de ropa en 
mención. 

Los segundos malandrines 
quienes habían participado en un 

robo a mano armada en la localidad 
de Santa María del Oro Rubén 
Michel González y Marisela Cordero 
Bernal de los municipios de Tuxpan 
y Xalisco respectivamente, se supo 
que estos son adictos a varios tipos 
de enervantes y que mantenían 
sus vicios con las ganancias que 
obtenían de los robos que efectuaban 
en distintos negocios a lo largo y 
ancho del estado. 

Fue la cámara de circuito cerrado 
la que grabo el momento en el que 
Rubén Michel y Marisela Cordero 
efectuaban el asalto en una llantera 
de la localidad de Santa María del 
Oro donde despojaron al propietario 
de la misma de 7 mil pesos en 
efectivo, la que por fin permitió 
seguir con las indagatorias y dar 
con el paradero de Rubén Michel 
quien es originario y vecino de 
Tuxpan, donde gracias a una pronto 
investigación de los elementos de 
la PEI, se logró saber que vehículo 
tripulaba, lográndose horas después 
la detención de estos dos maleantes 
quienes ya están detrás de las 
rejas del Venustiano Carranza de 
la capital Cora. 

Para hacer este potente jugo se 
debe utilizar un extractor de jugos 
y no una licuadora, ya que en este 
jugo las fibras no son necesarias, 
lo que se necesita es la esencia de 
los ingredientes para purificar la 

sangre y limpiar el hígado.

Este potente jugo debe ser ingerido 
tres veces por día durante 7 días 
consecutivos. Contiene remolacha 
que es un ingrediente que nunca 
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El OROAPAS del EL Ayuntamiento 
de Tuxpan trabajando al 100

puede faltar en los remedios para el 
hígado porque es muy rica en hierro 
y fortalece la sangre, provocando que 
el hígado se limpie más fácilmente. 
Este jugo también tiene zanahoria, 
lo que te proveerá energía y ayuda 
a fortalecer el sistema inmunológico.

La manzana no solo da un 
sabor dulce al jugo, también 
tiene propiedades para reducir el 
colesterol y combatir enfermedades 
cardiovasculares. Al reducir el 
colesterol el hígado hará mejor sus 
más de 500 funciones. El rábano es 
un desintoxicador natural, aumenta 
el oxígeno en la sangre y contienen 
enzimas que limpian el hígado. El 
Apio refuerza el hígado y lo ayuda 
a desintoxicarse y ayuda a eliminar 
toxinas del organismo. Son muy 
bajos en calorías y ayudan a bajar la 
hipertensión. Mira en el vídeo cómo 
preparar este potente y sabroso jugo 
100% natural para limpiar el hígado 
y depurar la sangre.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán Del Río, Nayarit.- El 
considerado mejor dirigente político 
de la demarcación dos en este 
municipio, profesor Juan Francisco 
Ruiz Mota, el pasado 16 de junio, 
celebró en familia su cumpleaños, sin 
que se considerara un evento político 
se compartió algunos cartones de 
cerveza y buena barbacoa entre 
los invitados, quienes se hicieron 
presentes son sendos regalos.

En una amena tarde, rodeado 
de sus seres queridos quienes 
enmarcaron el festejo del cumpleaños 
de este apreciado político y buen 
amigo, quien recibió el cariño de 

sus allegados durante la emotiva 
reunión que le organizaron sus 
familiares, quienes le cantaron al 
feliz cumpleañero deseándole la 
mejor de las dichas, la celebración 
tuvo lugar en el domicilio de la 
dinastía Ruiz Mota.

Después de pasar agradables 
momentos todos los asistentes 
saborearon una rica comida y 
así pasaron una tarde bastante 
agradable en compañía del festejado, 
quien al partir el pastel le agradeció 
a Dios por estar presente cada 
segundo para bendecirlo junto a 
sus familia y amigos a quienes 
seguramente les contó sus nuevos 
y maravillosos planes.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ya casi 
no se encuentran personajes con la 
fuerza y virtud y honestidad de don 
Roberto Pardo Luna, ha pasado un 
mes de su fallecimiento, sus familiares 
lo extrañan y manifiestan su pena 
y rezan para que don Beto, como 
cariñosamente lo llamaban siga 
descansando en paz, Don Roberto, 
fue un hombre trabajador de buena 
conciencia y buen proveedor.

Un ser que jamás evadió su 
responsabilidad y vivió la vida 
con gran fogosidad intuyendo la 
fugacidad de la misma, aprendió a 

amar con inagotable y desinteresado 
amor y cuyo enlace con la tierra 

le dio el sustento para mantener a 
su numerosa familia, que lo sigue 
recordando con mucho cariño, su 
pérdida seguramente dejara un 
gran vacío.

Cabe recordar que don Roberto 
Pardo, fue padre del promotor 
social Carlos Pardo, y abuelo de 
la actual diputada Karla Pardo, 
extraordinaria servidora pública, 
quien en aun condiciones difíciles 
siempre muestra gran humanidad y 
una gran apreciación para respetar a 
su próximo, sin duda un gran legado 
dejado por don Roberto Pardo Luna, 
quien falleciera el pasado 14 de 
Mayo del 2015.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
enteramos que el edil del puerto 
de San Blas, Hilario Ramírez 
Villanueva, el famoso amigo Layín, 
quien supongo anda de proselitista 
entregando dadivas con recursos 
públicos a la gente que menos 
tiene, hará sorpresiva visita a 
esta cabecera para saludar a los 
amigos y a todo aquel que desee  
estrecharle la mano.

Todo indica que en esta cálida 
ciudad tiene bastantes cuates e 

incluso familiares, quienes tal vez 
fueron ellos quienes le hicieron la 
invitación o quizás simplemente 
viene a gozar del evento Nuestra 
Belleza Nayarit, quizás -no lo 
aseguro- bese alguna de las 
participantes, -solo es una mera 
suposición personal-, tiene estilo 
para que lo haga y ninguna de las 
afortunadas diga nada.

En fin. La probable visita de 
Layín se deba a que empieza a 
hacer el llamado para dar inicio 
al proceso electoral que lo lleve 

a la gubernatura, en su lectura 
dice: “si la gente quiere, voy con 
mi hacha”, ya que es muy visible 
su participación, no descuida sus 
múltiples tareas y los pendientes 
que tiene,  poco a poco los va 
cumpliendo sin distracción electoral.

Cabe destacar que en pequeña 

Familiares y amigos siguen recordando 
con cariño a don Beto Parra Luna

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
enterados Movimiento Ciudadano 
se perfila en esta cabecera como 
la tercera fuerza electoral, a unos 

cuantos milímetros atrás de PAN 
y del PRI, aunque en las próximas 
elecciones locales se podrían 
convertir en la primera, si los 
anfitriones del poder no despiertan 
de su letargo electoral, se tiene que 

hacer más que entregar despensas.
El Institucional y Acción Nacional 

han gobernado el municipio, pero ha 
habido peros en las administraciones 
lo que puede indicar preliminarmente 
que la distancia se acorta ambos 

encuesta realizada en toda la mancha 
urbana local, existen algunos que 
les parece bien las aspiraciones de 
Layín, y lo aprueban por unanimidad 
y sin discusión, incluso algunos 

opinan que tiene que pedir licencia 
para ausentarse del cargo y dé inicio 
a una campaña que muchos en la 
zona sur apoyan y sin distingo de 
partido, lo aman como es.

empiezan a perder sus 
bastiones en elecciones 
pocos concurridas y 
con desenlaces pocos 
productivas, con la 
desapar i c i ón  de l 
Partido del Trabajo, 
Movimiento ciudadano 
se fortalece.

Si  Joel  Tadeo, 
mueve las piezas 
correctamente téngalo por seguro 

que habrá sustos mayores, 
según se presenta la 
estrategia el magisterio 
puede inclinar la balanza 
en nuevo proyecto político 
que permitirá que los 
partidos políticos locales 
se enquisten y con sus 
redes clientelares traten 
de mantenerse en el poder 
cuidando los  bastiones 
verdaderas trincheras 

fortalecidas por el voto duro.

Sorpresiva visita del amigo 
Layín a esta cabecera municipal

Movimiento Ciudadano aparece con 
fuerza en esta cabecera municipal
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En familia festejó su cumpleaños 
Juan Francisco Ruiz Mota
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- En las pasadas 
fiestas ejidales de Milpas 
Viejas al cumplir sus 80 
años por las dotaciones 
de tierras, el conocido 
amigo oriundo del lugar 
antes mencionado Frank 
Lora Jiménez puso 
su granito de arena y 
esforzándose por que 
esas fiestas fueran todo 
un éxito, con un pequeño 
grupo de amigos sacaron 
adelante los magníficos 
arreglos que son una obra de 
arte de los carros alegóricos 
difíciles en sus arreglos y muy 
trabajosos de hacer, llueva, 

truene o relampagueé ahí  
se hace presente el buen 
amigo y servidor Frank Lora,  
trabajando como se debe 

para el pueblo y la imagen del 
pueblo, apurándose, corriendo 
de un lado para otro,  y bajo  
el fuerte sol, sigue trabajando 
incansablemente, los habitantes 

de Milpas Viejas y el 
pueblo entero está 
muy agradecido con 
él.

C u a n d o  s e 
trata de ayudar al 
pueblo, lo hace sin 
ninguna condición y 
aunque su esfuerzo 
sea mucho sigue 
adelante, corriendo 
o al lado de los 
carros alegóricos, 

dándole agua a quienes 
interpretan una imagen o figura 
como es la reina y princesas del 
ejido, su forma de expresarse 

muy coloquial  sonriendo 
y gritando a los 4 vientos 
de una manera  para que 
no salga nada mal, lo 
que a él le gusta es que 
las personas admiren 
sus carros alegóricos 
y eso lo pone muy 
contento y de verdad 
es admirado y aplaudido 
de lo bien arreglado 
que están hechos los 
carros alegóricos de 

muchos colores y atrayentes 
figuras, y todo esto hecho a 
mano, ¡excelente trabajo! en 
hora buena para el gran amigo 
Frank Lora Jiménez, por su 
entrega a ese gran trabajo 
en cuestiones de arreglos y 
eventos para su ejido, nos 
comentan algunos habitantes 
de ahí; Un saludo a nuestro 
amigo Frank, estamos muy 
agradecidos contigo ya que 
tú eres quien organiza estas 
bonitas fiestas y eventos de tipo 
cultural, de nuevo gracias por 
hacer que este pueblo tenga 
unas buenas fiestas ejidales  
bien organizadas. 

Excelente trabajo hace el amigo 
Frank Lora Jiménez, en los arreglos de 

las fiestas ejidales de Milpas Viejas.

16



Miércoles 17  de Junio de 2015

Miércoles 17 de Junio  de 2015• www.genteypoder.com • No. 1723Director : Pedro Bernal

ecualaT

Emocionante torneo de basquetbol que hace 
el club Raza de Bronce A.C en Tecuala.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA. Hacer un torneo de 
basquetbol no es fácil, pero para  
el club Raza de Bronce si lo es, 
ya que organiza un gran torneo 
en esta cabecera municipal donde 
participarán equipos locales y de 
Acaponeta, son: San Cayetano, 
Seirin, Presidencia, Pinitos, N. 
Campesina, Sayula, T.P.CH, 
Acaponeta, Universidad, Centro, 
Suterm, de todos estos equipos 
está organizado este gran torneo 
que se llevará a cabo en la cancha 
del Colegio Moctezuma.

Se les invita a todos los 
aficionados amantes de este 
deporte a presenciar estos grandes 
encuentros entre los fuertes equipos 
en grandes juegos de basquetbol, 
asista con toda la familia y amigos, 
el buen amigo Ricardo Parra, quien 
es el representante de este club, 
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tratará de hacer este gran torneo 
para que sea un espectáculo 
deportivo que atraiga a deportistas 
de diferentes edades, nos comenta 
nuestro amigo Ricardo, que el rool 
de juegos de la tercera semana 
son; Martes 17 de junio, de 7:00 
pm. A 9:00 pm, y Miércoles 18 
de junio de 7:00 pm. A 9:00 pm. 
Estos excelentes juegos que 
estarán presentando a la gran 
afición Tecualenses para que 
apoyen a su equipo favorito, ahí 
podrán disfrutar de ricas botanitas 
y algo más que se venden en ese 
mismo lugar.

El club Raza de Bronce y sus 
integrantes, invita de nuevo a 
todas las personas a que asistan 
y apoyen este torneo de  grandes 
y bien reforzados equipos de 
diferentes lugares y de la misma 
forma se recalca de nuevo la 
invitación a presenciar este torneo 
de basquetbol que ofrece grandes 
emociones en este juego de las 
encestadas en canastilla libre y 
todo esto lo podrán presenciar en 
la nueva cancha de usos múltiples 
del Colegio Moctezuma.
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Lucio Santana y Obras Públicas trabajan en 
reconstrucción de calles Sonora y Zaragoza 

Oscar González/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El presidente y 
amigo Lucio Santana Zúñiga, 
junto al director de obras 

públicas del municipio de Tecuala  
Ampelio González Ramírez, 
se encuentran trabajando muy 
bien y claro es el ejemplo que 
nos dan con la reconstrucción  
de las calles Sonora e Ignacio 

Zaragoza, que año con año se 
convertían en grandes lagunas 
y por ende  no podían pasar  las 
personas que por necesidad 
tienen que cruzar diariamente por 
ahí, y  hoy  gracias al H.XXXVI.
Ayuntamiento de Tecuala,  esto 
ya no volverá a pasar, así lo 
comenta nuestro amigo Ampelio 
González.

La reconstrucción de las calles 
Sonora e Ignacio Zaragoza son 
un de tantas obras que  vienen 
en beneficio del municipio y  
esta es solo una muestra de 
varias obras que se habrán de 
realizar en este municipio, el 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga, día con 
día busca un Tecuala mejor 

en donde se viva y se sienta 
el buen gobierno y las buenas 
obras para el pueblo, en donde 
se pueda caminar sin tropiezo 
alguno y ademas disfrutando 
de los que los Tecualenses 
desde hace muchos años ya se 
merecían y ya no podrán decir 
por donde pasaré en este tiempo 
de lluvias, porque las calles 
de Tecuala ni a pie se puede 

andar,  estarán llenas de agua 
y lodo, pero gracias  a Lucio 
Santana y al  departamento 
de Obras Públicas que están 
para dar solución a este tipo de 
problemas y nuestro buen amigo 
Ampelio González Ramírez, está 
trabajando muy duro para que 
esto salga adelante  junto con 
el apoyo del presidente de la 
gente Lucio Santana Zúñiga.
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Remedio natural para eliminar 
el vello facial y suavizar la piel

Aunque, es natural tener el pelo fino en 
la cara, el exceso de vello y además de gran 
grosor, puede ser bastante molesto. Hay 
varias razones de porqué existe vello facial 
excesivo, como la herencia, la disfunción de 
la tiroides, etc.

Además de las cremas de depilación y 
otras metodologías, muchas mujeres optan 
por el tratamiento con láser para eliminar el 
vello facial no deseado. Sin embargo, estos 
métodos tienen sus pros y sus contras. 
Además, muchos de estos métodos son 

dolorosos y son sólo soluciones 
temporales. Por lo tanto, es mejor 
usar exfoliantes naturales para 
eliminar el vello facial.

Este remedio natural para 
eliminar el vello facial está hecho de 
ingredientes básicos caseros. No 
es doloroso y es natural. De hecho, 
esta mezcla no sólo está diseñada 
para eliminar el vello facial sino 
también para suavizar la piel. Hará 
tu piel sana y también le dará un 
brillo agradable. Esta mezcla está 

l l e n a 
de  ing red ien tes 
n a t u r a l e s  c o n 
vitaminas, minerales 
y antioxidantes. La 
avena ayuda en el 
alivio de la sequedad, 
ayuda a mantener 
e l  equ i l ib r io  de 
humedad, y es un 
exfoliante suave de 
la piel. Es uno de los 
ingredientes naturales 
más eficientes en el 
cuidado de la piel. 
Debes prestar la 
suficiente atención 
cuando se trata del 
cuidado de la piel 
debido a que la piel 
es el órgano más 
grande del cuerpo. 
Lo que se pone en 
la piel se absorbe 
directamente en el 

torrente sanguíneo.

Ingredientes necesarios:

2 cucharadas de miel de abejas pura
2 cucharadas de jugo de limón
1 cucharada de copos de avena orgánica 

(previamente procesada en polvo)

Método de preparación:
Mezclar bien todos los ingredientes antes 

mencionados y luego colocar la mezcla 
resultante en la parte de la cara en la que deseas 
eliminar el vello. Frota la cara suavemente 
con movimientos circulares (2-3 minutos), 
utilizando esta mezcla exfoliante. Asegúrate 
de estar dando masajes en la dirección contra 
el crecimiento del vello. Utiliza esta mezcla 
2-3 veces a la semana para obtener una 
piel hidratada y suave. Enjuaga con agua 
tibia. Aplica un poco de crema para la cara 
después. Repite el procedimiento 2-3 veces 
a la semana. Después de un mes el cabello 
saldrá más fino y tardará en salir cada vez 
más espaciado de tiempo.
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Alicia Monroy inauguró obras de 
infraestructura educativa en Peñita de Jaltemba
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Compostela
Avances en materia de Vivienda 

Digna, logros de Gloria Núñez 
Compostela, Nayarit.-  Por 

Donkey—A sabiendas de que todavía 
faltan  2 meses y 15 días para que 
culmine su responsabilidad como 
diputada federal, Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez, intensifica su trabajo 
de gestión para seguir bajando 
apoyos para la gente de Compostela 
y también para quienes residen en 
las comunidades del resto de  los 
Municipios que conforman el Tercer 
Distrito.

  La labor de Gloria Elizabeth Núñez 
Sánchez ha sido transcendental  e 
histórica para Compostela y los hechos 
hablan por sí solo, ejemplo de ello es 
que a través del Programa “Esta es 
tu Casa”, que promueve el gobierno 

federal mediante la Comisión Nacional 
de Vivienda (Conavi), logró bajar 
subsidios por 66 millones de pesos 
bajo la modalidad de autoconstrucción 
de vivienda, entregando 506 apoyos 
a igual número de beneficiarios de 
la zona alta y costa del municipio de 
Compostela.

Dichas acciones impulsadas por la 
legisladora federal tienen el propósito 
de abatir los rezagos de vivienda en 
la zona rural de su Municipio y en 
todo el Tercer Distrito, por lo cual ha 
reiterado su compromiso de redoblar 
esfuerzos hasta el último Día de su 
gestión  para continuar multiplicando 
los apoyos en materia de vivienda 
en beneficio de las familias de su 

Distrito.   
En Diciembre de 2014, en las 

Varas su comunidad natal, Núñez 
Sánchez entregó 198 apoyos de 
material de construcción a igual 
número de familias de las localidades 
de Otates, Coastecomatillo, Ixtapa 
de la Concepción, Zacualpan Las 
Varas, Paso de las Palmas, Las 
Piedras, La Peñita de Jaltemba, El 
Monteón, Úrsulo Galván, Altavista, 
Puerta de la Lima y Lima de Abajo

Cabe mencionar que previo a 
estos apoyos, la legisladora nayarita 
entregó subsidios por 40 millones 
de pesos a 308 beneficiarios de 
las poblaciones de la zona alta del 
municipio de Compostela, como 

Borbollón, Mazatán, Zapotán, Carrillo 
Puerto, Miravalles, la cabecera 
municipal y la sierra de Cumbres de 
Huicicila, cuyos recursos derivados 
del programa “Tu Casa” fueron 
posibles gracias a las gestiones que 
realizó con el apoyo del gobierno 
federal que encabeza Enrique Peña 
Nieto y de la directora general de 
la Comisión Nacional de Vivienda, 
Paloma Silva de Anzorena, con quien 
continua trabajando en equipo para 
bajar más subsidios en apoyo a las 
familias de Compostela y del resto 

de los municipios que conforman el 
tercer Distrito.

En cuanto a estos logros,  Núñez 
Sánchez se muestra satisfecha, 
porque los apoyos  de vivienda llegan 
a quien realmente lo requiere; “son 
para todas aquellas familias que 
tienen algún lote y que no cuentan 
con el recurso económico para poder 
construir. Es un gran gusto ver a 
tantas personas que hoy ya cuentan 
con el material para construir una 
vivienda digna”, afirmó.

Compostela,  Nayar i t . -  Por 
Donkey—Durante la gira de trabajo 
que realizó el pasado fin de semana 
por instituciones educativas de la 
comunidad de Peñita de Jaltemba, la  
presidenta municipal, Alicia Monroy 
Lizola, entregó obras de infraestructura 
que forman parte de la inversión de 
Un Millón 67 mil pesos, derivados 
del Fondo lll del Ramo 33 destinados 
para el ejercicio fiscal 2014.

En su visita a los planteles 
educativos Justo Sierra, Lázaro 
Cárdenas y el Jardín de Niños 
Ignacio Zaragoza, la Alcaldesa de 
Compostela, estuvo acompañada 
por los directores de estas escuelas, 
quienes reconocieron  su labor y el 
interés permanente en que se siga 
invirtiendo en educación, porque es 
invertir en un mejor futuro para los 
estudiantes, dijeron.

En la escuela preescolar “Ignacio 
Zaragoza” Monroy Lizola, acompañada 
de regidores, funcionarios, y 
autoridades auxiliares municipales, 
entrego un aula didáctica, obra que 

fue realizada con una inversión de 
328 mil 321 pesos, con lo cual se 
beneficia a los infantes de este centro 
de estudios. 

Asimismo en la escuela primaria 
“Lázaro Cárdenas” inauguró un aula 
en la que se instalara la dirección de 
este plantel para brindar una mejor 
atención a sus alumnos, todo ello con 
una  Inversión de 356 mil 530 pesos.

Durante su recorrido también visito 
la Escuela Primaria “-Justo Sierra” 
en cuyo plantel hizo entrega de los 
baños que fueron rehabilitados con 
una inversión de 382 mil 607 pesos, 
acciones que fueron ejercidas con 
recursos del Fondo 3 del programa 
ramo 33, Fondo, correspondientes 
al Ayuntamiento del ejercicio fiscal 
de 2014. de Compostela.

Para los padres de familia, así 
como para el personal docente y 
directivo de los planteles que fueron 
beneficiados por la administración 
de Alicia Monroy,  las obras de 
infraestructura educativa que este 
día fueron inauguradas satisfacen 
el anhelo de la comunidad escolar.

“Por eso y por todo el apoyo que 
nos han brindado –expresaron- les 
damos las gracias y esperamos 
que las futuras generaciones de 
gobernantes tomen su ejemplo de 
trabajo y sigan brindando el apoyo 
a nuestras instituciones educativas 
para hacerlas más competitivas”

Por su parte, la Alcaldesa Alicia 
Monroy, aseveró “hoy estamos aquí en 
La Peñita de Jaltemba para inaugurar 
estas obras de rehabilitación de 
sanitarios, un aula didáctica para 

los niños de preescolar y un aula 
para la dirección de la escuela 
Lázaro Cárdenas,  entre otras, que 
permitirá a los alumnos realizar sus 
actividades sin problema alguno, 
y quienes disfrutarán de mejores 
instalaciones”.

Agradeció el apoyo recibido 
de parte del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, quien ha 
contribuido notablemente con el 
gobierno municipal para abatir el 
rezago en materia educativa en el 

municipio.
La alcaldesa señaló que la inversión 

en las obra de infraestructura educativa 
que fueron entregadas el pasado 
fin de semana en dichos planteles  
asciende a Un Millón 67 mil con 521 
pesos, cuya cifra seguirá creciendo 
toda vez que su Gobierno continuará 
realizando obra en otros planteles 
educativos de la zona costa y parte 
alta del municipio de Compostela a 
fin de impulsar escuelas dignas, que 
uno de sus principales compromisos 
de su administración.
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Con inversión de más de Un Millón de pesos

• Para los padres de familia, así como para el personal docente y directivo 
de los planteles que fueron beneficiados por la administración de Alicia 

Monroy,  las obras de infraestructura educativa que este día fueron inauguradas 
satisfacen el anhelo de la comunidad escolar.
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   *****7 DE JUNIO, FIESTA CIVICA 
DEL PUEBLO DE MEXICO. Se acerca 
la fiesta cívica del 7 de Junio, día en 
que el pueblo de México decidirá con 
su voto, el destino de nuestro País y de 
sus habitantes. Desgraciadamente en 
nuestro País, existe en la mayoría de 
los actores políticos, el doble discurso, 
la doble moral, la doble cara, es decir; 
se dice una cosa y se hace otra. Ante 
el pueblo (como candidatos), dicen 
una cosa y como funcionarios hacen 
otra, se burlan de los sentimientos 
del ciudadano. La hipocresía ha sido 
desarrollada al máximo. La hipocresía, 
no limita la comunicación, pero si afecta 
la amistad y las relaciones humanas y, 
acaba con los usos y buenas costumbres 
de los pueblos. Actualmente existen 
actores políticos, inundados de codicia 
y soberbia y eso los hace ser traidores, 
mal agradecidos e ingratos, con los 
constructores de los partidos políticos. 
Tienen poder y riquezas y, viven en la 
opulencia ellos y sus familias, gracias al 
voto del ciudadano. Y las personas que 
han trabajado en la formación y existencia 
de los partidos, no tienen ni para un par 
de huaraches, ¡ah! pero eso sí, los traen 
en las tareas (de la conquista del voto) 
del Partido, a pie, soportando los rayos 
del sol y ellos a gusto, en sus vehículos 
del año con aire acondicionado, nada 
más ordenando. Las actitudes sociales 
contra personas LGBT, no pueden ser 
utilizadas como justificación para adoptar 
leyes o políticas discriminatorias. LAS 
LEYES DISCRIMINATORIAS VIOLAN 
ESTANDARES INTERNACIONALES 
DE DERECHOS HUMANOS y deben 
ser derogadas por los estados. El 
17 de Mayo, fue declarado como día 
internacional contra la homofobia, 
bifobia y transfobia. Las leyes que 
CRIMINALIZAN A PERSONAS POR SU 
ORIENTACION SEXUAL O IDENTIDAD 
DE GENERO, exacerba la violencia 
contra jóvenes LGBT. Son leyes que 
deben de ser derogadas. Este 7 de junio 
¡¡VOTEMOS!!! Para que todas y todos, 
tengamos la oportunidad de controlar 
las decisiones que afecten nuestras 
propias vidas, para que se respeten todos 
nuestros derechos y que nuestras voces 
se tomen en cuenta. Porque el estigma y 
la discriminación que sufren las personas 
TIENEN UN IMPACTO PROFUNDO EN 
SU AUTOESTIMA, generando depresión 

y suicidios. Exhortamos a los estados a 
cumplir con su obligación (y deber) de 
RESPETAR, PROTEGER y GARANTIZAR, 
los derechos de las personas SIN 
DISCRIMINACION y a asegurar que 
el pueblo participa en las discusiones 
SOBRE POLITICAS y LEYES que afecten 
sus derechos.

   * * * * *CONOCIENDO LAS 
C O N S E C U E N C I A S  D E  L A 
VULNERABILIDAD. ¿Cuáles son 
las consecuencias inmediatas de la 
vulnerabilidad? A.- La incertidumbre; 
La incertidumbre provoca inseguridad 
y coloca a quien la padece en una 
situación de riesgo, no sólo ante los 
cambios repentinos, sino también frente a 
situaciones cotidianas, lo que conlleva al 
individuo a un estado de vulnerabilidad. 
B.- El riesgo; Es la probabilidad de 
que se presente un daño frente a una 
situación determinada. El riesgo será 
mayor mientras mayor sea el grado de 
vulnerabilidad. Así, por ejemplo, frente a 
una enfermedad corre más riesgo aquel 
que carece de seguridad social y de 
recursos económicos que quienes cuentan 
con ellos. De esa forma, una persona 
vulnerable vive constantemente ante la 
expectativa de sufrir un daño irreparable. 
En este sentido, cabe señalar que las 
situaciones cotidianas representan un 
riesgo para quienes son vulnerables; 
alimentarse, por ejemplo, es un acto 
cotidiano que para aquellas personas 
cuyos ingresos son bajos plantea una 
realidad que deben enfrentar sin contar 
muchas veces con los recursos suficientes 
para poder hacerlo. C.- La violación a 
los derechos humanos; La vulnerabilidad 
coloca a quien la padece en una situación 
de desventaja en el ejercicio pleno de sus 
derechos y libertades. La vulnerabilidad 
fracciona y, por lo tanto, anula el conjunto 
de derechos y libertades fundamentales, 
de tal suerte que las personas, grupos y 
comunidades vulnerables tienen estos 
derechos únicamente a nivel formal, 
ya que en los hechos no se dan las 
condiciones necesarias para su ejercicio. 
La vulnerabilidad viola los derechos 
de los miembros más débiles de la 
sociedad y los margina, razón por la 
cual el Estado tiene la responsabilidad 
de reconocer, proteger y hacer efectivos 
los derechos de quienes se encuentran 
en una condición vulnerable.

De los textos de Castiñeira 
brotaron los chispazos de 
memoria sobre otros, como de 
Ernesto Sábato y Borges, que 
ahora exponemos. Sábato:

“Cuando se escribe en 
serio… es el tema que lo 
elige a uno. Y no debés 
escribir una sola línea que 
no sea sobre esa obsesión 
que te acosa, que te persigue desde las 
más oscuras regiones, a veces durante 
años. Resistí, esperá, poné a prueba esa 
tentación; no vaya a ser una tentación de 
la facilidad, la más peligrosa de todas las 
que deberás rechazar… Escribí cuando no 
soportéis más, cuando comprendáis que te 
podéis volver loco. Y entonces volvé a escribir 
‘lo mismo’, quiero decir volvé a indagar, por 
otro camino, con recursos más poderosos, 
con mayor experiencia y desesperación, en 
lo mismo de siempre… Los fantasmas se 
suben desde nuestros antros subterráneos, 
tarde o temprano se presentarán de nuevo, 
y no es difícil que consigan un trabajo más 
adecuado para sus condiciones. Y los planes 
abandonados, los bocetos abortados, volverán 
para encarnarse menos defectuosamente… 
Las obras sucesivas resultan así como las 
ciudades que se levantan sobre las ruinas de 
las anteriores: aunque nuevas, materializan 
cierta inmortalidad, asegurada por antiguas 
leyendas, por hombres de la misma raza, por 
crepúsculos y amaneceres semejantes, por 
ojos y rostros que retornan, ancestralmente”.

Ahora oigamos a Jorge Luis Borges:

“Un ‘Aleph’ es uno de los puntos del espacio 
que contiene todos los puntos; el lugar donde 
están, sin confundirse, todos los lugares 
del orbe, vistos desde todos los ángulos… 
El Aleph, ¡el microcosmos de alquimistas y 
cabalistas!... cerré los ojos, los abrí. Entonces 
ví el Aleph… empieza aquí mi desesperación 
de escritor. Todo lenguaje es un alfabeto de 
símbolos cuyo ejercicio presupone un pasado 
que los interlocutores comparten: ¿cómo 
transmitir a los otros el infinito Aleph, que mi 
temerosa memoria apenas abarca?”

“Soñé que despertaba y… volví a dormir… 
Comprendí que estaba soñando… Me 
desperté… Fue inútil… Alguien me dijo: ‘No 
has despertado a la vigilia, sino a un sueño 
anterior. Ese sueño está dentro de otro, y así 
hasta el infinito… el camino que habrás de 

desandar es interminable 
y morirás antes de haber 
despertado realmente’…
Grité: ‘¡no hay sueños que 
estén dentro de sueños!’… 
Del laberinto incansable 
de sueños yo regresé 
como a mi casa a la 
dura prisión. Bendije su 
humedad… bendije el 
agujero de luz, bendije 

mi viejo cuerpo doliente, a la tiniebla y a la 
piedra. Entonces me ocurrió lo que no puedo 
olvidar ni comunicar. Ocurrió la unión con 
la divinidad, con el universo… El éxtasis 
no repite sus símbolos; hay quien ha visto 
a Dios en un resplandor… Yo ví una rueda 
altísima que estaba en todas partes; estaba 
hecha de agua, pero también de fuego, y era 
(aunque se veía el borde)… Ví el universo y 
sus íntimos designios… ví el Dios sin cara 
que hay detrás de los dioses…”

Pues bien, nuestro viaje ha terminado, 
acompañado de estos tres buenos hombres, 
aunque ese prurito del ‘remini’ no deja de 
eclosionar, aún en su estertor dramático y 
me bota, de nuevo al ‘abaddón’:

“Al desprenderse el alma del cuerpo, se 
desprende de las categorías del espacio y el 
tiempo, y puede observar un puro presente… 
Lo que el hombre corriente experimenta en los 
sueños, los seres anormales lo viven en sus 
estados de trance: los videntes, los locos, los 
artistas y los místicos… Salirse del cuerpo e 
ingresar a otra realidad; esa expresión: ‘estar 
fuera de sí’… ¿Y qué se vé: el paraíso, o… el 
infierno?... Esa ‘separación’, ¿es enajenación?... 
En ese estado –ya lo dije- el alma posee un 
percepción distinta de la normal, se borran 
las fronteras entre el objeto y el sujeto, entre 
el pasado y el futuro…”

Aquí le dejamos, de lo contrario iré a parar 
a lo que fue la antigua ‘Castañeda’. Pero eso 
sí: los límites entre la locura y la sabiduría 
son muy tenues, casi casi invisibles.

¡Ah! Si toma, no maneje.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 
121 99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Reminiscencias: Borges, Sábato, y Castiñeira
(Segunda parte)

-(Para la Dra. Lourdes C. Pacheco 
Ladrón de Guevara)-
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 ¡Arrancan!
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El triunfo de Jaime Rodríguez sirvió también 
de “banderazo” para, apenas en el tercer año de 
gobierno, dar inicio a la sucesión presidencial 
con el elemento político “independiente” como 
bandera de los mismos que pretenden, de una 
forma o de otra, hacerse del poder, porque 
no son otras sus ambiciones ni los objetivos, 
alejados ambos del servicio público o, como 
dicen los mismísimos panistas: “del bien común”. 
Tales son los casos de doña Margarita Zavala 
de Calderón y del jefe de gobierno capitalino 
Miguel Ángel Mancera, quien resultó como 
dicen las abuelas en el rancho: “el pedo del 
hortelano, ni huele ni hiede”. Aunque para 
los dos hay mucho que decir, y no con los 
mejores calificativos ni calificaciones, a los 
papeles que han desempeñado en el pasado 
y en el presente.

Si bien las elecciones habrán de celebrarse 
hasta el 2018, bueno será reflexionar desde ahora 
hasta donde pueden generarse opiniones que 
les permitan a los antes nombrados continuar 
con su estrategia de destape prematuro basados 
en la seguida por Vicente Fox y con los tintes 
que ha guardado la de “el bronco”, aderezada 
en el caso de la Calderón con su admiración y 
seguimiento puntual de la política de EU que 
ha puesto de moda el destape a través de 
videos como lo hizo ya la Hillary Clinton o el 
sempiterno aspirante Donald Trump. Ahora que 
también acude a la memoria que el primero en 
tratar el tema de “candidato independiente” y 
de luchar por esta figura fue nada menos que 
el nada bueno de Jorge Castañeda Gutmann.

Para poder respaldar la llegada de una 
mujer a la presidencia del país, ésta tendría 
que contar con una amplia y exitosa trayectoria, 
elementos que no han reunido ninguna de 
las mujeres que han aspirado a esa posición. 
Han sido cinco las candidatas por diferentes 
partidos, ninguno de ellos parte de lo que se 
considera las tres primeras fuerzas nacionales. 
La primera de ella fue doña Rosario Ibarra de 
Piedra una mujer admirable desde diversos 
puntos de vista. En lo particular me llamó 
mucho la atención su valentía, el enfrentarse 
a un grupo de aspirantes fuertes todos ellos 
en momentos en los cuales las venganzas 
políticas estaban a la orden del día. Admirable 
también dentro de su activismo surgido de la 
cuna paterna ya que su padre fue militar en la 
Revolución Mexicana, pero ingeniero agrónomo 
de profesión egresado de la Escuela Hermanos 
Escobar de Ciudad Juárez.

Su esposo, fue de los integrantes del 
Partido Comunista y presidente de la Sociedad 

de Alumnos Socialistas de la Universidad 
Autónoma de Nuevo León. Doña Rosario, a 
quien conocí en sus mítines como candidata 
a la presidencia por el ahora ya desaparecido 
Partido del Trabajo, se plantaba en las plazas en 
donde apenas si lograba reunir a una veintena 
de lugareños y comenzaba su exposición con 
tanta fuerza y vigor como si se encontrara 
frente a un auditorio de miles. Al término 
el número de quienes la escuchaban ya se 
había multiplicado ostensiblemente. Y, si bien 
enarbolaba la bandera de una madre que busca 
a su hijo, quien fue acusado de pertenecer a 
la Liga 23 de septiembre y desaparecido tras 
su detención en 1974 a raíz del asesinado de 
un policía de nombre Guillermo Villareal, esta 
lucha no se ha detenido y el Comité ¡Eureka! 
Junto con el colectivo Hijos de México, en el 
2012 inauguraron el Museo de la Memoria 
Indómita, mismo que funciona a través de un 
sistema de visitas concertadas a través de 
correo electrónico.

DESDE SONORA
Un buen número de seguidores varones 

logró conseguir la sonorense Cecilia Soto, 
quien apareció en la escena política como 
diputada local, luego federal y posteriormente, 
también por el Partido del Trabajo buscó la 
presidencial. Su apariencia personal contaba 
mucho más para lograr simpatías que lo que 
se analizaba en cuanto a capacidades, aunque 
a decir verdad no se ha podido dilucidar si 
no eran mayores las que ella poseía que las 
que acompañaron a Ernesto Zedillo. Nieta de 
Ignacio Soto Martínez, quien fuera gobernador 
de Sonora de 1949 a 1955, huérfana desde 
pequeña y crecida al lado de su tía, decidió 
estudiar física y en sus inicios perteneció al 
también extinto PARM, Partido Auténtico de 
la Revolución Mexicana.

Tanto el Partido del Trabajo al cual se le 
otorgó la paternidad a los Salinas de Gortari, 
como el PARM, eran de esos satélites con los 
que ya desde entonces contaba el PRI para 
lograr constituirse en mayoría legislativa por 
un lado y, por el otro, controlar la participación 
de organizaciones ajenas al PRI. Tan es así 
que la admiración de doña Cecilia por Luis 
Donaldo Colosio se hizo patente en todo 
momento. Como sucede con los políticos 
cuando ya no encuentran posiciones dentro 
de las diferentes organizaciones, la Soto es 
ahora analista política y antes, con Vicente 
Fox, fue embajadora de México en Brasil, el 
cargo que ahora ocupa otra mujer, la de la 
CNC, la tlaxcalteca Beatriz Paredes, parte de 
la cofradía en donde se encuentra don Emilio 

Chuayffet y muchos más.

Marcela Lombardo Otero, hija del fundador 
del Partido Popular Socialista, Vicente Lombardo 
Toledano, le dio sabor a la contienda en la 
que resultó ganador Ernesto Zedillo. Fue 
diputada federal en dos Legislaturas la L de 
1976 a 1979 y en la LIV de 1988 a 1991. La 
postuló el PPS a la presidencia y solo logró 
el 0.49 por ciento de los votos con lo que su 
partido perdió por vez primera el registro. Y 
es que entre el físico de la Soto y la Lombardo 
había muchos años de diferencia y sobre el 
pensamiento se iba de un extremo a otro, sin 
que ninguna de las dos tuviese en sus manos 
un proyecto de gobierno sino sólo lemas que 
tampoco lograron penetrar en el ánimo de un 
electorado que se encontraba pasmado ante 
los crímenes del fin de sexenio salinista y 
confundido entre la verdad y la mentira sobre 
el crecimiento del país.

Pese a los fracasos que habían marcado a 
las aspirantes mencionadas, Patricia Mercado 
quiso recorrer el mismo y fracasado camino 
enarbolando la bandera del Partido Alternativa 
Socialdemócrata, señalado en múltiples 
ocasiones por desvíos económicos, por 
aprovechamiento de los recursos en beneficio 
personal tanto de los dirigentes como de 
los candidatos de lujo de esa organización. 
Economista y también sonorense, buscó la 
plataforma en la desgracia del sismo de 1985 
y comenzó sus aspiraciones en el partido 
Democracia Social, apoyando a Gilberto 
Rincón Gallardo como candidato. Después 
se dio a la tarea de formar el partido México 
Posible quien no pudo conservar el registro 
por lo que se dedicó a construir el Partido 
Alternativa Socialdemócrata y Campesina y 
con la votación obtenida, 1 millón 128 mil 850 
votos logró mantener durante otra jornada el 
registro nacional. 

Con un nuevo escenario, tanto político como 
económico y social, aparece Josefina Vázquez 
Mota. Nacida en Puebla pero registrada en el 
DF es madre de tres jovencitas y está casada 
con un profesional de la informática de nombra 
Sergio Ocampo. Economista de profesión, le 
adjudicaron la maternidad del gran padrón de 
registro de Sedesol con el que logró impulsar a 
Felipe Calderón a la Presidencia de la República, 
razón por la cual sentía suya la candidatura 
presidencial para sucederlo, logrando participar 
como titular de la SEP durante ese mandato, 
dependencia desde la cual, se ha visto, fluyen 
recursos extraordinarios que se dedican para 

muchos otros menesteres que nada tienen que 
ver con la educación. Su preparación se dio en 
“olla express” para llegar a esa posibilidad sin 
mayores méritos que los que da la compra-venta 
de votos basados en el hambre y la ignorancia.

Así pues y de acuerdo a las trayectorias de 
las mujeres que han pretendido la Presidencia 
de México, puede observarse que estamos 
muy lejos de lo que ha caracterizado a 
otras féminas en el mundo, pero además no 
podemos ambicionar a más porque la formación 
generalizada no da para más y menos aún si se 
compara con las que han tenido oportunidad de 
gobernar sus Entidades natales de las cuales 
no hay una sola que sea recordada porque se 
tengan programas o soluciones que hubiesen 
trascendido a su mediática gestión y menos 
aún que reflejen grandes beneficios para los 
gobernados.

Así pues y apoyada solamente en las 
noches y las sábanas compartidas con Felipe 
Calderón no cuenta doña Margarita con una 
trayectoria política sobresaliente; no hay registro 
de participaciones en la tribuna de la Cámara 
de Diputados en sus tiempos de legisladora 
y menos aún se sabe de iniciativas que se 
presentaran y, por lo tanto, que pudieran 
prosperar. Tampoco puede hablarse de un 
desempeño sobresaliente como primera dama 
salvo por su silencio ante las “andanzas” de su 
marido, mismas que solían estar acompañadas 
de bebidas espumosas y generosas como el 
tequila. Controladas a tiempo estas ambiciones 
también acompañaron a Martita Fox manejando 
ambas sus admiraciones por mujeres como la 
Clinton o Eva Perón.

Ninguna de las dos tomó siquiera como 
referencia a doña Eva Zámano de López Mateos, 
quien ha trascendido después de décadas y es 
inolvidable su presencia porque está el DIF, cuyos 
antecedentes son el INPI, el Instituto Nacional 
de Protección a la Infancia, por ella fundado y 
que permitió que generaciones completas de 
niños y adolescentes tuviesen una alimentación 
con todos los nutrientes que en esas etapas 
demanda el organismo. El empuje de la esposa 
de don Adolfo “el guapo” para que cristalizara 
y se llevara a todas las escuelas públicas y 
privadas el libro de texto gratuito es también, 
en nuestros días, un referente de lo que puede 
hacer una auténtica compañera del jefe de 
la Nación, siendo también una característica 
muy suya el mantener la discreción sobre los 
gustos hacia las mujeres siempre presentes 
en su cónyuge.

•	 Zavala,	Mancera,	AMLO,	inician
•	 Precampañas,	¿cortinas	de	humo?

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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IMPLENTA POLICÍA VIAL 
PROGRAMA ‘PEATÓN SEGURO’

En el centro de Tepic

En la capital nayarita

En el lugar de los hechos murió al instante el 
conductor del caballo de acero.

En la carretera 15, a la altura de San Cayetano

Por Germán Almanza 

El departamento de Prevención 
al Delito, en coordinación con 
Policía Vial de Tepic, realiza las 
jornadas de concientización “Peatón 
Seguro”; con las que ha recorrido 
los cruceros más importantes del 
centro histórico, enseñando al 
transeúnte las obligaciones que 
marca el reglamento de tránsito 
y las ventajas de obedecerlo. Lo 
anterior es con el objetivo de dar 
a conocer más en materia de 
seguridad, de autocuidado y respeto 
a los reglamentos es fundamental 
para evitar accidentes.

Cabe subrayar que la orientación 
también alcanza a los conductores, 
que cuando son sorprendidos 
invadiendo la línea de paramiento, 
previa al paso de cebra, son 
invitados a retroceder y se les 
explica su obligación de respetar 
este paso peatonal. Cosa que 
al parecer la mayoría de los 
conductores de la capital Cora no 
respetan, haciendo peligrar como 
consecuencia la integridad físicas 
de los peatones

Por Germán Almanza 

Un accidente vial fue reportado 
en el cruce de Avenida Allende 
y Zacatecas de la Zona Centro, 
trasladándose al lugar oficiales de la 
Policía Vial de 
Tepic, quienes 
a l  a r r i b a r 
i n f o r m a r o n 
como vehículos 
participantes 
u n  c a m i ó n 
del Servicio 
Púb l i co  de 
l a  m a r c a 
Mercedes Benz 
color blanco 

con rojo, modelo 2012, con 
matrículas de circulación 912-204, 
de la ruta Estación Acayapan, el 
cual era conducido por Tomás 
C. Núñez de 45 años de edad; y 
como segundo vehículo una combi 

del Servicio Público de la marca 
NISSAN color blanco, modelo 
2005, con placas de circulación 
50-64-MDL, de la Ruta Suchiate 
Zapopan, la cual era conducida 
por Francisco F. Rubio de 56 años 

de edad.

Resultando lesionadas 
las pasajeras de la combi, 
de nombres: Patricia P. 
Fonseca, de 45 años de 
edad; Aline C. Gameros, 
de 13 años de edad; María 
G. Serrano, de 28 años de 
edad. Las cuales fueron 
trasladadas al Hospital 
Real San Felipe para 

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- Este martes se 
produjo un accidente vehicular, en 
donde una camioneta marca Ford 
tipo Ranger, se impactó contra una 
motocicleta, perdiendo la vida el 
conductor de ésta.

Los hechos sucedieron por la 
carretera 15, cerca del poblado 
de San Cayetano, en donde la 
camioneta Ford de color blanco, 
con placas de circulación PD 74-
121, de la cual se desconoce su 
conductor por haberse dado a la 
fuga, circulaba por la carretera con 
rumbo a Tepic, con un remolque 
en su parte trasera, cuando de 

pronto se le salió una llanta al 
mismo, haciendo que la camioneta 
invadiera el carril contrario con tan 
mala suerte para el conductor de 
la motocicleta marca Honda, de 
color gris con negro, con placas de 
circulación P66AC, que circulaba 
en sentido contrario fue alcanzado 
por impacto en su parte frontal, 
por lo que debido al fuerte golpe 
lo lanzara a aproximadamente 
20 metros de distancia, cayendo 
muerto.

Haciéndose cargo de los hechos 
autoridades de vialidad, en tanto 
del levantamiento cuerpo sin 
vida correspondió a personal del 
SEMEFO .

CAMIONETA SE IMPACTA 
MORTALMENTE CONTRA 

MOTOCICLETA
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CHOQUE ENTRE CAMIÓN Y COMBI 
DEJA 6 PERSONAS LESIONADAS

su atención médica. Y de igual 
manera las pasajeras del camión 
urbano Elisa L. Medina, de 46 años 
de edad; Isabel 
A. Bañuelos, 
de 24 años de 
edad y María 
de  Lourdes 
C., de 34 años 
de edad, las 
cuales fueron 
t r a s l a d a d a s 
a l  m i s m o 
nosocomio en 
mención para 

su atención médica. haciéndose 
cargo de los hechos oficiales de 
la Policía Vial.
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Choferes del transporte urbano no respetan 
tarifas y con toda impunidad siguen atropellando 

y enviando a sus víctimas a los hospitales.
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* A monitorear que el ganado de consumo humano 
esté libre de clembuterol,  señala su administrador

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El administrador del 
rastro municipal, Edgar Emanuel Torres 
García, manifestó en entrevista que nos 
concediera hace algunos días, pero que 
se nos traspapelara que en días pasados 
había llegado la revisión semestral de 
inspectores para verificar que el ganado 
que se sacrifica para consumo  humano en 
esta ciudad estuviera libre de clembuterol.

- “E fec t ivamente  a l  ras t ro  v ino 
Regularización Sanitaría y vino Copepric 
México a hacer el chequeo semestral de 
uso indebido de clembuterol, fueron tres 
animales monitoreados y todos salieron 
con resultados negativos”.

-Edgar, la otra vez fui a buscarte al rastro y 
me encontré con que estaban destazando a una 
res en los corrales, no estaban destazándola en 
el lugar adecuado es decir dentro de 
la sala de matanza, ¿qué sucedió?

-“El problema que mencionas 
es que al momento de bajar de un 
camión donde eran trasladados al 
rastro la vaquilla se fracturó una de 
sus extremidades delanteras, y por 
lo pesado ya no podíamos ni meterlo 
a la corraleta, ni trasladarla en el 
momento al lugar de sacrificio, por 
lo que de acuerdo con el inspector 
ganadero se acordó sacrificarla en 
el lugar no sin que antes se lavará 
y se desinfectara el lugar.

En esos casos si se puede 
sacrificar el ganado en el lugar 
ya que no se puede mantener un 
animal fracturado en los corrales, 
por eso decidimos desinfectar el 
lugar lavar muy bien el área y de 
esa forma proceder a su sacrificio, 
son casos pues especiales luego 
de que se insiste por la fractura 
en su extremidad el animal ya no 
entraba ni salía”.

-¿En este momento que más 
sigue en el rastro, Edgar?

-“Pues ahorita sigue mucho 
mantenimiento en el rastro, en lo 
que refiere a higiene y salubridad 
vamos a tener muchos cambios la 
presidenta municipal Fátima del 
Sol, tiene muchos proyectos para 
el rastro municipal incluyendo la 
remodelación del mismo, nosotros 

mismos hacemos talacha la fachada del rastro 
se encuentra a medio pintar y eso lo estamos 
haciendo nosotros en equipo”. Explicó Edgar 
Emanuel Torres García.

En el estado de NAYARIT, los 
choferes del transporte urbano del 
municipio de TEPIC, lo mismo que los 
conductores del servicio colectivo de  
taxis y combis, nunca habían estado 
tan felices y contentos como sucede 
hoy en día. Y la causa es que jamás en 
otras administraciones habían contado 
con un Director de Transito Estatal 
al que pueden manejar como a una 
marioneta, ya que en el caso de los 
transportistas, no solo se dan el lujo de 
incumplir con los precios autorizados 
a la tarifa del transporte urbano, por 
que todos cobran $6.00 pesos, y de 
aquella tarifa de $5.50 que oficialmente 
debían cobrar los camiones chatarras 
que aun circulan ya nadie se acuerda, 
por que los transportistas impusieron 
la tarifa que a ellos les convenía. 

A n t e  e s t o s 
d e s p i a d a d o s 
a b u s o s  a  l a 
economía popular, 
q u e  d a ñ a n 
sobremanera a 
las familias que 
apenas el sueldo 
les alcanza para 
malcomer, y que 
tienen la necesidad 
de abordar varios 
camiones al día, 
pues no les queda 
de otra más que 
aguantarse, aunque 
e n  o c a s i o n e s 
toman las calles 
para quejarse de 
las arbitrariedades 
que cometen los 
transportistas con 
el alza en la tarifa, 
pero que a pesar de 
tantas marchas y 
plantones nadie les 
hace caso, mucho 
menos el inepto 
Director de Tránsito 
del Estado, que para 
lo único que sirve 
es para llevársela 
p a r a s i t a n d o 
encerrado en su 
oficina, mientras 
en las delegaciones 
de transito de la 

entidad el personal femenino es acosado 
por los delegados, como sucedió en 
Ixtlan del Rio con la desafortunada 
afanadora, en tanto que el director de 
Tránsito Estatal desde la comodidad 
de su sillón reclinable sigue solapando 
todo tipo de abusos y extorciones. 

Precisamente, las cosas andan tan 
mal en esa dependencia, que el propio 
personal que se dedica a la supervisión 
de vehículos del transporte urbano 
ya no causan el más  mínimo temor 
entre los choferes transportistas. En 
otros años los conductores veían al 
personal de supervisión y se ponían 
a temblar por las altas multas que 
se les aplicaban, pero ahora en esta 
dependencia están todos bajo control 
de los permisionarios, desde el director, 
el tal AGUSTIN FLORES DIAZ, hasta 
los supervisores y hago este comentario 
por que muchos de los choferes del 
servicio urbano conducen a exceso 
de velocidad sin que nadie les diga 
nada, aparte de que no cumplen con 
los horarios en sus rutas, empiezan 
tarde y acostumbran a salir temprano 
por que hay colonias donde a las 20:30 
horas ya no pasa el camión, y ni que 
decir de los estudiantes que con tal 
de no hacerles el descuento de $2.50 
con credencial los dejan con la mano 
estirada. Y eso sin contar la infinidad 
de accidentes que cometen todos los 
días y que en su gran mayoría quedan 
sin castigo, ya que hay personas 
que son arrolladas, unas mueren 
y otras son llevadas mal heridas a 
los hospitales  donde ni siquiera se 
obliga a los permisionarios a que se 
hagan responsables de los gastos que 
conlleva la atención médica y en el 
caso de las defunciones, los culpables 
siempre logran escapar. Pero eso 
no es todo, por que  la mayoría de 
los choferes sigue conduciendo sus 
unidades bajo el efecto de las drogas 
y claro que en ocasiones, una vez al 
año hay operativos, pero como las 
adicciones no son gripas ni catarros, 
el mal sigue proliferando. Sin lugar 
a dudas, esta clase de anomalías 
solo suceden cuando existen en las 
dependencias funcionarios que no 
cuentan con la capacidad para rendir 
buenas cuentas a la sociedad como 
sucede con AGUSTIN FLORES DIAZ.

Acuden verificadores 
sanitarios al Rastro Municipal Visión PolíticaVisión Política

Por: Edmundo Virgen

 ¡Le ofrece desde hace muchos años ricas y 
sabrosas paletas de diferentes sabores!. 

Los esperamos en calle México y Bravo frente al nuevo local del Oxxo.

LLAMENOS AL

Sin faltar la exquisita nieve 
preparada con muchos 

años de experiencia, una 
tradición en paletas, nieves 

y esquimales.

Venga y pruebe 
estas deliciosas 
paletas y nieves 
con sabor y al 
natural. 

PALETERIA 
LA REGIOS

¡Con el sabor Tecualense! 
y una atención 

personalizada de su 
amigo Carlos González y 

familia.

Tecuala, Nayarit.
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* Debemos de intensificar la presión social para 
resolver los problemas de cartera vencida; la CNC ya 

no representa a los campesinos 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- El diputado por 
el X11 distrito electoral, Eddy Trujillo, 
en entrevista que nos concediera la 
mañana de ayer en el auditorio del 
comisariado ejidal de esta ciudad 
fue cuestionado por el reportero por 
no asistir al evento que organizara 
Pablo Estrada, junto con personas 
de muchísima confianza del alcalde 
Tapícense para formalizar una alianza 
de facto PAN-PRD para las elección 
a gobernador en el 2017.

“No, mira, nosotros ese día 
tuvimos una reunión en Tepic a la 
que acudió GAN, luego que se hizo 

una evaluación sobre el proceso 
electoral y lo que viene, bueno todos 
sabemos que en política se vale hay 
grupos igual en los partidos hay 
aspirantes a ciertas candidaturas 
más bien a todas las candidaturas 
y pues nosotros somos un equipo, 
todos saben que no pertenecemos 
a nueva izquierda, pero bueno si 
somos un equipo que estamos 
acostumbrados a construir tenemos 
una candidatura dentro del equipo, 
Pavel Jarero, como tú lo has dicho 
aspira a la gubernatura, y bueno 
sabemos que las alianzas son bien 
vistas por todos los partidos, todos 
los partidos buscan sus alianzas 
el PAN, el PRI, el PRD, todos los 

partidos han buscado sus alianzas 
creo que en Nayarit, se necesita 
más allá de una alianza de PRI y 
PAN, una alianza de facto necesita 
una alianza incluyente con todos los 
sectores una alianza ciudadana, 
la gente está cansada de malos 
gobiernos, la gente está necesitada 
de resultados.

Hoy estamos aquí en una reunión 
con agricultores, pero también 
hemos estado en Tepic, por ejemplo 
con la gente que está luchando 
por la beca universal que se daba 
de los 200 pesos porque, porque 
la gente ocupa hasta esos 200 
pesos, eso a la gente le resuelve 

muchos problemas la necesidad es 
tan real que 200 pesos se vuelven 
indispensables para la sobrevivencia, 
ya no para tu educación sino para 
tu sobrevivencia, entonces nosotros 
traemos marcada nuestra ruta vamos 
a seguir construyendo una alianza 
ciudadana, una alianza donde la gente 
comprometida con la democracia, la 
gente comprometida con la sociedad 
estamos construyendo una alianza 
con tinte de izquierda, una alianza 
donde la gente progresista sea la 
que se sienta identificada, tenemos 
claro lo que viene tenemos claro lo 
que hay en política, y bueno nosotros 
seguiremos adelante paso a paso, 
el compañero Pavel va a seguir 

recorriendo el estado nosotros, 
obviamente será impulsado por tu 
servidor, todo mundo sabe que somos 
amigos y más allá de ser amigos 
también somos parte de un equipo 
donde tenemos clara nuestra ruta”. 
Estableció el diputado por la margen 
izquierda del río Eddy Trujillo.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien fuera presidente 
municipal en el municipio Santiaguense y 
ahora diputado plurinominal por el Partido de la 
Revolución Democrática Pavel Jarero Velázquez, 
en entrevista concedida a este medio, dijo:

-“Yo lo que le digo a los compañeros es, primero 
necesitamos tener un lenguaje claro, necesitamos 

organización y no nos debe de temblar la mano 
para incluso intensificar la presión social para 
resolver el problema de carteras vencidas, sino 
tenemos esas condiciones muy difícilmente vamos 
a resolver el problema, yo lo que digo es que la 
crisis nos está alcanzando a todos en el campo 
Nayarita una cosa es el discurso oficial y otra 
cosa es la realidad que atraviesan los productores 
agrícolas y como quedó de manifiesto hace algunos 
días semanas ya, habíamos venido trabajando 

junto con la Gascón Mercado, en el 
paquete de productores para que 
se les hiciera el pago del seguro 
catastrófico en el tema del fríjol, 
incluso tuvimos que llegar a cerrar 
las instalaciones del CREAN, para 
que se cumpliera la palabra que se 
había empeñado, entonces yo tengo 
muy claro este es un segundo paso, 
después necesitamos seguir luchando 
para que haya más presupuesto para 
el campo, para que haya mejores 
condiciones para la producción y para 
que se democraticen los apoyos. 

A la CNC el PRI la utiliza como 
captadora de votos: Pavel Jarero

Que desafortunadamente siguen 
llegando a los mismos caciques de 
toda la vida, y también lo que les dije 
hace rato la CNC no representa a 
los campesinos en Nayarit, la CNC 
para lo único que sirve es para la 
utilización política.

Entonces el llamado que yo, 
hago es que los productores se 
organicen, nos pongamos al frente 
nosotros acompañándolos, pero que 
también haya un lazo de solidaridad 
y que en cualquier intento de un 
embargo por cualquier caja de 
ahorro, o por la financiera rural, pues podamos 
estar al pendiente para  proteger el patrimonio 
familiar. Yo aprovecho, eso no lo dije ante los 
productores, tu medio para hacerle un llamado a 
la presidenta municipal de Santiago, para que no 
preste la policía para los embargos, un gobierno 
que sea democrático no presta a la policía para 
que joder al más pobre, a quien se encuentra en 
condición de indefensión entonces aprovecho el 
medio para decirle a la presidenta no faciliten los 
cuerpos policiacos para quitarles el patrimonio 
de las familias en Santiago”.

-Tú dijiste en tu discurso Pavel que si iban a 
entrarle los campesinos que todo para adelante, 
porque a medio camino sale un priista gandalla, 
y con una birria además de unas chelas, los 
compran y lo que se llevaba avanzado se pierde.

-“Es muy dado este tipo de personajes, primero 
empobrecer a los productores y luego aparecer de 
nuevo como los mesías, que vienen a salvarlos 
y lo que debe de quedar claro es que los únicos 
que pueden salvar a los productores en el campo 

Nayarita son los productores mismos. Nosotros 
los vamos a acompañar, pero por eso yo les 
decía actuemos con lenguaje claro organización 
y transparencia en el manejo de la información 
que se les esté dando a los productores, esa es 
la única manera de salir de las condiciones de 
marginación y de pobreza y de atraso que hay 
en el campo nayarita, entonces que no vengan 
luego con los espejitos, decía yo, en un ejemplo 
hace algunos años atrás la gente ya estaba por 
subir a los tráiler sus cosechas de frijol, y llegaron 
los salvadores de toda la vida esos que tienen 
hundido al campo nayarita, diciendo mañana viene 
alguien que viene pagando un peso más, y fue 
tanta la tentación que decidieron muchos ya no 
vender en ese momento y después al vender sus 
cosecha  duraron meses para que les pagarán 
y al final no lograron vender a un peso más del 
precio que les habían ofertado, entonces eso es 
también un mensaje para los productores en el 
campo, entonces hay que cerrar filas y echarle 
todos los kilos para adelante ya que esa es la 
única manera de salir adelante”. Concluyó el 
polémico diputado de la margen izquierda del 
río Santiago.

En Nayarit se requiere más que una alianza de facto para 
derrotar al PRI; una alianza ciudadana, señala Eddy Trujillo
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